

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINUESA, 30
Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS Ptas.
PROVINCIALES: Trimestre... SEIS Ptas.
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE Ptas.
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

En la Juventud maurista

Conferencia del Sr. Jiménez Fernández

La noche del sábado último dió su anunciada conferencia en el local de la Juventud Maurista, el joven abogado y concejal de la Liga católica don Manuel Jiménez Fernández, disertando con gran brillantez sobre el tema «La representación proporcional».

El asunto, de candente actualidad, fué desarrollado con abundante copia de datos y con la suficiencia que revelan un profundo conocimiento y estudio en la materia, entrando en muchos pormenores de cuanto sobre el problema han escrito los tratadistas extranjeros.

Hace un detenido estudio del sufragio como derecho y como deber, advirtiendo que en el estudio que se proponía realizar sólo se ocuparía del sufragio bajo este último aspecto.

Examina la organización del sufragio en las diversas naciones, poniendo de relieve los graves inconvenientes del sufragio universal con el absurdo que representa conceder el voto al individuo sin atender a su capacidad, con su doble representación de intereses e ideas, sistema totalmente inadmisibles, pues los intereses por mucho que se les haya querido endiosar no deben tener cabida en su sistema de reputación y menos desplazando a las ideas.

Señala los inconvenientes de los distritos uninominales que imprimen a la lucha electoral un carácter

teramente personalista, facilitan el triunfo de la minoría, estableciendo a capricho una edad para la emisión del voto con la anomalía que supone la prohibición de emitirle por no tener la edad necesaria un licenciado en Ciencia y Derecho. Sistema llamado a desaparecer, pues a excepción de España y Portugal, sólo en Inglaterra subsiste y esto por apego, muy natural, a un sistema que fueron los primeros en establecer.

Entrando en el estudio de la representación proporcional hace una brillante exposición de los diversos sistemas seguidos para su aplicación, examinando muy especialmente los llamados de los mayores restos, del mayor divisor y de cociente único, mostrándose decidido partidario del sistema seguido en Italia, el más perfecto, a su juicio, de cuantos se han adoptado.

Tras de exponer las ventajas que a España, habría de reportar la implantación del sistema de representación proporcional, terminó expresando la creencia, que abriga de que a la dignificación del sufragio sólo se llegará el día en que se garantice el secreto absoluto de su emisión.

Al terminar su bien documentada y brillante disertación el señor Jiménez Fernández, fué objeto de muchos aplausos y felicitaciones por la escogida concurrencia que asistió al acto.

En la Escuela de Artes y Oficios

Ayer tarde se reunió el Claustro de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios de Sevilla, bajo la presidencia del señor Bellón.

Este dió posesión de su cargo de director de dicho Centro de cultura al últimamente nombrado, señor Arenas, profesor de dicha Escuela.

Entre el nuevo director y el comisario regio saliente, se cambiaron afectuosas frases.

Después todos los asistentes observaron con un vino de honor en el Salón presidencial de la Escuela, al nuevo catedrático, nuestro querido amigo, el laureado pintor don Manuel González Santos, por haber obtenido recientemente por oposición la cátedra de Arte.

Las muchas simpatías de que goza entre sus compañeros el señor González Santos, se pusieron de manifiesto en dicho acto, al que concurrieron todos los compañeros reinando la mayor cordialidad y entusiasmo.

LA LOTERIA

El premio tercero

En el sorteo de hoy ha correspondido a Sevilla el premio tercero de la Lotería Nacional, en una de sus series.

Ha sido el número agraciado de 12.119, vendido en la Administración número 12, de la calle O'Donnell, a cargo de doña Anunciación Olázaga.

El encargado de la Administración no pudo decirnos, por ignorarlo, si el número premiado fué vendido en décimos ó completo el billete.

Tampoco tenía noticia del afortunado poseedor ó participantes, en su caso.

Únicamente nos facilitó el detalle de que en la pasada extracción resultó premiado con 300 pesetas el 12.119.

Del Municipio

Los preparativos de la feria

Paralelamente con la organización de la Semana Santa, la Comisión de Ferias y Festejos se ocupa de los preparativos de la renombrada feria abrilena. Tanto en el exterior como se han verificado algunas innovaciones que redundan en beneficio del público.

El alumbrado será originalísimo, especialmente la bóveda monumental que se colocará en el sitio que estuvo la Pasarela. Llamará extraordinariamente la atención por la sutuosidad y buen gusto con que se ha de instalar.

Asimismo se ocupa la Comisión susodicha de preparar diversos festejos simultáneos con la celebración de la feria, que al juzgar por los trabajos preliminares, ha de resultar este año esplendorosa, haciendo honor al justo renombre que mundialmente tiene.

Un acto político

Los romanonistas en Estepa

Para saludar a los amigos políticos del distrito de Estepa se trasladaron ayer en automóvil a dicha población los señores Merchán, conde de Lugar Nuevo, Prieto Carreño, Vázquez y Gastalver. En Osuna se incorporó a la comisión el señor Moreno Vázquez.

Antes de llegar a Estepa fueron recibidos los viajeros por el jefe local, señor Onorato, quien, con unos amigos, salió a recibirlos en automóvil y por varias comisiones de los pueblos que llegaban al lugar de la reunión.

Ya en Estepa, y después de saludar al señor Gastalver a las comisiones que llegaban de todos los pueblos del distrito, fueron obsequiados los concurrentes con un espléndido almuerzo, para el que hubo que habilitar varias dependencias, por ser insuficiente el salón del Círculo, destinado al efecto.

El señor Merchán saludó en nombre del jefe provincial, señor conde de Halcón, a quien una pasajera indisposición impidió concurrir, a los amigos romanonistas del distrito, a los que dirigió grandes elogios por la perfecta organización y fuerza que demostraban, y alentó para la futura contienda electoral, en la que tendrían como candidato al señor Gastalver.

El señor Gastalver comenzó diciendo que proclamado candidato por el Comité provincial, y aprobada esta candidatura por el conde de Romanones, venía a merecer, conforme a prácticas democráticas, la conformidad del distrito, y que al ver la enorme fuerza que el romanonismo tiene en Estepa le queda la incertidumbre de si el Comité provincial no había hecho en Sevilla todo lo que la defensa de estos amigos requiere.

Yo vengo a la política a ser político, y mi primer deber será ampararos contra la violencia de que una equivocada orientación liberal quiera haceros víctimas.

Vengo además a la política para impedir con mis modestas fuerzas que la herencia de Borbolla concluya de ser despedazada en manos de un albaicazgo que no está a la altura de su misión.

Yo he vivido hasta hoy en un plano de tolerancia y de cordialidad para todas las ideas, pero hoy os digo que la eliminación de los buques liberales de la provincia de Sevilla, creada por Borbolla, supondrá en la política provincial un retroceso de tal magnitud, de tan graves consecuencias, que no se puede vacilar un momento. Si otros no la recogen, nosotros recogeremos la bandera liberal, nos vendremos en marcha, y si somos fuertes, si somos capaces, si somos generosos, uniremos a la satisfacción de nuestro triunfo, que es lo de menos, el orgullo, mucho mayor, de haber contribuido a impedir que el partido liberal desapareciera de esta tierra.

Sed generosos, os digo. Tendéis fuerza para triunfar, y triunfaréis en paz ó en guerra.

Pero no olvidéis que en cualquier momento pueden venir a vuestros brazos hermanos, de los que hoy estamos distanciados, y es preciso que estéis prevenidos para estrecharlos entre ellos con fraternal efusión. Cuando esto ocurra, el liberalismo sevillano, acomodándose a las imposiciones de los tiempos, habrá renacido.

Yo siento sobre mí, a pesar de mi modestia, la mirada vigilante de aquellos a quienes he combatido y hoy se aprestan a combatirme. He sido fiscal, duro fiscal, muchos años, de la gestión de nuestros hombres públicos, y hoy que me dispongo a poner en sus manos mi gestión, espero ser duramente fiscalizado. A nada temo: confío en el triunfo, no por mis méritos, que esto sería pueril jactancia, sino por vuestro esfuerzo.

En la política provincial, y en el Parlamento, si llegamos a él, el señor Merchán y yo nos esforzaremos en ser dignos de vosotros.

Me decís que se os persigue injustamente, y yo veo cuán legítimas son vuestras quejas. Yo debo hacerme intérprete de ellas, y las haré llegar hasta donde deban ser oídas. Sois una fuerza liberal capaz de representar al distrito, y yo espero que el Gobierno no ha de impedir que lo representéis. Esto es lo que pedimos: que no se nos impida, que no se nos atropelle. ¿Es mucho pedir?

Pues todo vendrá colmado, concluyéndolos. Lleváis nueve años en la oposición, y vivís; preparaos a estar en el Poder otro nueve años.

Terminado el acto, los comisionados sevillanos fueron acompañados hasta la salida del pueblo por los concurrentes y particulares que acudieron a saludar al señor Gastalver.

Gobierno civil

La adopción de medidas sanitarias

Hablando el gobernador con los periodistas acerca de los casos sospechosos registrados en Málaga, de que se ocupó oportunamente el ministro de la Gobernación en su referencia diaria a los reporteros, dijo que en cuanto la noticia llegó a Sevilla, hace varios días, adoptáronse precauciones por la Inspección provincial de Sanidad en las estaciones y en los puertos; precauciones extremadas—agregó que aun continúan, para no pecar por defecto, aun cuando el peligro ha desaparecido ya, según todos los informes.

La próxima estancia de la Reina en Sevilla

Como oportunamente anunciamos, el gobernador civil marchó anteayer, con objeto de cumplimentar a la Reina en su viaje de regreso a la corte.

El señor Fernández Jiménez, que logró saludar a doña Victoria en Córdoba, oyó grandes elogios de Sevilla de labios de la Reina, la cual se dispuso del gobernador con estas palabras:

—Hasta Abril, que estoy deseando que llegue.

Descarriamiento de un tren de mineral.—Grandes destrozos.—No ha habido desgracias

Ha comunicado la Guardia civil de Cerro del Hierro que a las diez y diez minutos de ayer, en el kilómetro 53 del ramal de Cerro del Hierro—bituración de «Los Prados»—descarrió el tren de mineral número 303, que iba cargado de mineral y había salido con dirección a Sevilla.

El descarriamiento alcanzó a diecinueve vagones, que han quedado fuera de la vía, completamente destrozados.

Afortunadamente, no ha habido desgracias que lamentar.

Por causa de «ellas»

En Sanlúcar la Mayor reñían la esposa de Miguel Jiménez Torres y su concuina Rosario Corrales Vizcaino.

Como la cuestión se agravaba demasiado, dispusieron a intervenir Miguel en defensa de sus «coastillas»; pero Rosario, que para todos, tenía, por lo visto, arremetido contra Miguel, poniendo a éste en el trance de arrojarle una piedra.

La piedra dió en el blanco, ó lo que es igual, en la mejilla izquierda de Rosario.

Por esta causa ha sido detenido Miguel Jiménez Torres.

Un incendio en Cazalla

En una casa de vecinos de la propiedad de Eduardo Pérez Bucaré, en Cazalla, declaróse un incendio, que pudo ser sofocado pronto gracias a la oportuna intervención de mucha parte del vecindario y a los esfuerzos de la Guardia civil, evitándose casi milagrosamente la propagación a un corral inmediato, donde hay almacenada gran cantidad de cerezo.

El incendio fué casual, habiéndose originado por la imprevisión de un vecino, que arrojó ceniza con algunas brasas en la cuadra.

Quebra de un negocio

La Guardia civil de Triana ha detenido en la calle Pagés del Corro a Pedro López Sánchez y Francisco Sevilla Rodríguez (a) «Sevillita», que sustrajeron del barco «S. S. Cida», surto en este puerto, cien kilos de pintura, ochenta y cinco de bacalao y dos cabos de amarre, a cuyo efecto pusieron en combinación con algunos tripulantes del «Cida», cuya complicidad lograron mediante el estipendio de cien pesetas.

Accidente desgraciado

Un carrero grave

En las primeras horas de la mañana ocurrió un sensible accidente a las puertas del cuartel de Infantería de Soria.

Modesto Sánchez Delgado, que conducía un carro de las pescaderías gallegas, tuvo la desgracia de caer a tierra, siendo arrollado por el vehículo, una de cuyas ruedas le pasó por encima de un brazo.

El oficial señor Díaz Trechuelo, de guardia en el citado regimiento, hizo conducir al carrero al botiquín del mismo, donde le fueron prestados los primeros auxilios.

El estudiante de Medicina, don Alejandro Montoto, se ofreció a asistir al lesionado, al cual tuvo que poner varias inyecciones para reanimarle.

Después de curado de primera intención, dos soldados y el señor Montoto, condujeron al carrero a la casa de socorro de San Lorenzo, donde los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en el brazo izquierdo, magullamientos en todo el cuerpo y conmoción cerebral.

En una camilla, pasó después de curado al Hospital Central, siendo su estado grave.

El señor Montoto perdió cuando conducía al herido a la casa de socorro, una cartera que contiene documentos de interés para su persona, y ruega por nuestro conducto a la persona que la encuentre, que la deposite en la Administración de este periódico.

UNA BODA

En la parroquia de Omnium Sanctorum, ante el altar de San José, profusamente iluminado, ha contraído matrimonio la simpática señorita Isabel López Rodríguez con el distinguido joven don José López Botella.

Bandó la unión el señor cura pároco de la misma, y fueron padrinos el activo viajante de la casa Recort, nuestro particular amigo don Antonio López, padre de la novia, y doña María Botella, madre del novio.

La novia, que vestía rico traje de charmá, velo y pendientes de azabara, y el novio, han recibido valiosos regalos de sus amistados.

En el expreso salieron para Córdoba, Madrid y Barcelona, recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

- POR TELEFONO -

El día político

La situación sanitaria de Málaga

Lo que dice el ministro de la Gobernación

Madrid 12 (3 t).—El duque de Almodóvar del Valle conversó esta mañana extensamente con los periodistas acerca de la situación sanitaria de Málaga.

Les manifestó que no había motivo alguno para la alarma.

Sólo se han dado dos casos, y ambos están convenientemente aislados y acordonados.

No es cierto—dijo—que se haya llegado a la declaración de puerto sucio. Únicamente se ha dispuesto, en cumplimiento de lo que disponen los Tratados Internacionales, anotar las patentes de los buques donde se han producido los casos epidémicos para que no atraquen a los puertos, y puedan establecerse contactos las ratas productoras de la epidemia.

—Con esto—siguió diciendo el duque de Almodóvar del Valle,—ni se perjudica al Comercio ni a la Industria y al mismo tiempo sirve para estimular al vecindario en las prácticas de higiene.

Manifestaciones de García Prieto

Cuando el jefe del Gobierno recibió a los periodistas les manifestó que tenía anunciada la visita de una Comisión de las fuerzas vivas de Málaga, que venían a quejarse de las medidas adoptadas en aquella capital, con motivo de los casos de peste bubónica, allí registrados.

Les diré—agregó—que no tienen razón en sus quejas. Ya el ministro de la Gobernación ha dicho públicamente, que no se cerrará dicho puerto y sólo se ha dispuesto que sean registradas las patentes de los buques donde se han dado los casos, y las medidas sanitarias de rigor en estas circunstancias.

No puede haber por lo tanto ni los perjuicios, ni las vejaciones que se suponen.

En Estado

En el ministerio de Estado no facilitaron hoy ninguna Nota a los periodistas.

El señor Alba sólo había recibido la visita del embajador de Francia, con quien estuvo conferenciando.

Extensa conferencia de Romanones con el Rey

Esta mañana acudió a Palacio el conde de Romanones, a quien correspondía despachar con don Alfonso, como ministro de Gracia y Justicia.

El conde permaneció más de dos horas en la Cámara regia, conferenciando con el monarca.

A la salida no pudieron verle los periodistas, ignorándose lo que se trató en la conferencia.

Al conocerse la noticia en los Círculos políticos, está siendo muy comentada, siendo los comentarios para todos los gustos.

En la Presidencia

El señor García Prieto recibió a los periodistas, estando en el balcón de su despacho que da a la Castellana.

—Señores, buen tiempo natural y político,—dijo al ver entrar a los reporteros.

Espero recibir—según me han anunciado—la visita de una Comisión del Instituto de Reformas Sociales, ignorando las causas que la motivan.

También me ha visitado el presidente del Tribunal Supremo, don Buenaventura Muñoz, para cumplimentarme.

Extensa combinación de magistrados y fiscales

Hoy firmó el Rey los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Declarando excedente a don Ignacio Valor, magistrado del Tribunal Supremo.

Jubilando al magistrado de la Audiencia de Barcelona, don José Tallera.

Nombrando magistrado del Tribunal Supremo a don Francisco Alvarez Vega.

Idem presidente de la Audiencia de Barcelona a don Angel de Vera Regulez.

Idem fiscal de la de Madrid a don Adolfo Suárez.

Magistrados:

De la de Madrid a don José Porcel.

De la de Barcelona a don Hermenegildo de la Zabala, don Wenceslao Doval y don José Ruy López.

De la de Valladolid a don Francisco Otero de la Torre.

De la de Coruña a don Sebastián Carmin Vega.

De la de Cáceres a don Francisco Vera.

De la de Oviedo a don Miguel Otell.

De la de Zaragoza a don Miguel Aguilera.

De la de Las Palmas a don Enrique Muntola.

De la de San Sebastián a don José Santaló.

De la de Cádiz a don Manuel Parrilla.

Presidente de la Audiencia provincial de Granada a don Aurelio Peláez.

Abogado fiscal de la Territorial de Madrid a don Luis Barrueta.

Fiscales de provincias:

De la de Segovia a don Mario Atienza.

De la de Tarragona a don Eduardo Alonso.

Idem tenientes fiscales:

De la Territorial de Zaragoza a don Luis Matose.

De la de Las Palmas a don Benito Ulloa.

Presidente de la Audiencia de Santander a don Modesto Domingo.

Habilitación de varios títulos del Reino.

Un indulto de la Audiencia de León.

Los dramas del adulterio

Sorprende a su mujer con un hombre.—Mata a la adúltera, hiriendo al amigo.

Madrid 12 (4 t).—A última hora de ayer tarde, poco antes de salir el correo de Barcelona, ocurrió un trágico suceso en la estación del Mediodía, del que resultó una mujer muerta y un hombre herido.

Eloy Alonso Pérez, de treinta y seis años, (veterinario), tenía sospechas de que su esposa, Leonor Alarcón Díaz, le era infiel.

Cuando llegó a la estación, requirió los vagones, y en un coche de tercera, sorprendió a su esposa en íntimo coloquio con el subdito francés Mauricio Spe, de veintitrés años, mecánico de Aviación.

Rápidamente sacó un cuchillo, y arrojándolo sobre la pareja, la empujó a puñaladas con ella.

La esposa recibió una puñalada en el corazón, muriendo instantáneamente. El mecánico resultó herido en el cuello, de pronóstico reservado.

Rápidamente acudieron empleados y policías, desarmando al agresor y evitando que rematase al subdito francés.

Convenientemente custodiado, fué conducido a la Inspección de guardia, donde declaró que hacía dos meses había regresado de Fernando Poo. No encontró a su esposa lo suficientemente cariñoso, advirtiéndole en cambio en ella cierto desvío.

Ello le hizo sospechar de su conducta y vigilarla, observando que no daba muy buenos pasos.

Anteayer el matrimonio, después de un gran disgusto, decidieron separarse, y que la mujer se marchase a su pueblo natal, en la provincia de Huesca, al lado de su familia.

Audió a la estación para ver si se marchaba conforme a lo convenido, encontrándola en íntimo e ínterrogado coloquio con el hombre de quien tenía vehementísimas sospechas.

Enardecido y cegado ante su deshonra, se arrojó sobre los adúlteros, apuñalándolos, para vengar su honor.

El mecánico ha declarado que hacía poco tiempo conocía a Leonor y que sólo les unía ligera amistad.

Enterado que marchaba a su pueblo, audió a la estación a despedirla.

El matrimonio deja tres hijos.

Información extranjera

Las bebidas espirituosas en Inglaterra.

Leaford.—Se ha verificado la segunda lectura del «bill» que prohíbe la venta de licores espirituosos a los menores de diez y ocho años, y fué aprobado en la Cámara de los Comunes por 338 votos contra 56.

Esta lectura fué hecha por lady Astor, siendo la primera vez que lo hace una mujer.

Socorro a la viuda de Wagner

Bilvese.—Para socorrer a la viuda del compositor Wagner, Cosin Wagner, que por la depreciación del dinero alemán se halla en la mayor penuria, muy renombrados artistas han decidido, siguiendo el ejemplo de Weingartner, entregar de sus ingresos de las representaciones de óperas wagnerianas un tanto por ciento de honor a dicha viuda.

El sultán de Marruecos visita a Lyautey

Rabat.—El miércoles, el sultán ha dirigido de Rabat a Fez para visitar al mariscal Lyautey. El sultán fué recibido en el Gran Palacio del Mechuar por todas las autoridades de Fez, que le hicieron objeto de manifestaciones entusiastas.

Luego, el sultán fué directamente a la Residencia, donde conversó extensamente con el mariscal.

Sabido es que el sultán de Marruecos no viaja sino en circunstancias enteramente excepcionales.

Las noticias referentes a la salud de Lyautey son excelentes.

— POR TELEFONO —

La muerte del "Noy del Sucre"

Se ha declarado la huelga general en Barcelona

Noticias de Madrid

Se verifica el entierro sin incidentes

Manifestaciones del ministro de la Gobernación—Lo que ahora hará el Gobierno.

Madrid 12 (3 t.)—El duque de Almodóvar del Valle al recibir este mediodía a los periodistas...

El Gobierno—agregó—está dispuesto a adoptar toda clase de medidas para evitar la repetición de hechos de esta naturaleza...

Estudiará el problema social con la extensión y cuidado que merece, exactamente igual que acaba de hacerlo en Bilbao.

Este es el problema que más preocupa la atención del Gobierno, y éste está dispuesto a adoptar cuantas medidas sean necesarias para atajar el mal.

Bien lo demuestra—continuó diciendo—el real decreto que ayer apareció en la "Gaceta".

El Gobierno de la concentración liberal tiene en su programa, ya conocido, soluciones concretas para este problema.

De ello—terminó diciendo—nos ocuparemos en el próximo Consejo.

Lo que dice García Prieto

Los periodistas también interrogaron a este mediodía al marqués de Alhucemas sobre varios extremos concretos, relacionados con la muerte de Salvador Seguí.

De ello—contestó el jefe del Gobierno—no hay ninguna nueva noticia.

Sólo se lo que me ha comunicado esta mañana el ministro de la Gobernación. Que se ha verificado el entierro, sin que haya ocurrido ningún incidente.

Raventós no ha dimitido

Ayer durante todo el día circuló por Madrid el rumor de que como consecuencia del atentado que ha costado la vida a "Noy del Sucre", había dimitido con carácter irrevocable el gobernador civil de Barcelona.

Los periodistas, al acudir hoy al ministerio de la Gobernación, trataron de comprobar la certeza de los rumores.

El duque de Almodóvar del Valle le negó terminantemente, diciendo:

—El señor Raventós no ha dimitido, ni piensa dimitir. No hay motivo para ello.

Los comentarios

Todos coinciden en apreciar la gravedad del hecho.

No obstante el tiempo transcurrido, el tema referente de todas las conversaciones en los círculos políticos, es el nuevo atentado social de Barcelona, dada la calidad de la víctima caída.

Todos coinciden en concederle excepcional importancia y extrema gravedad, por lo que pueda tener de sintomático y de sus represalias y consecuencias.

También coinciden todos en apreciar que la personalidad de la víctima agudiza quizás hasta los últimos extremos, el problema del terrorismo.

Desde Barcelona

Detalles de la actuación social de Seguí

Barcelona 12 (3 t.)—«Noy del Sucre» contaba 37 años y era natural de Lérida. Procedía del ramo de la pintura.

Llevaba mucho tiempo actuando en las cuestiones sociales de toda Cataluña y su actuación se marcó más intensamente en el Sindicato del ramo de construcciones.

No obstante llevar más de quince años de luchas societarias, su personalidad no adquirió el relieve que últimamente tenía hasta el año de 1913, durante la celebración de los actos organizados con motivo del Congreso regional de la Federación del Trabajo, donde puede decirse que nació el Sindicato Único.

Procedía del grupo anarquista de Lérida, y de aquí sus conocidísimas tendencias antipolíticas.

Dentro de la organización obrera catalana preconizó la independencia de las organizaciones regionales; pero todas unidas en un organismo directo para poder realizar en momentos determinados la unidad de acción.

El último acto público en que tomó parte en Barcelona fué el mitin de los huelguistas vidrieros, celebrado el miércoles de la pasada semana en el teatro España.

El último acto de resonancia social fué su célebre conferencia en Valencia, no hace más de un mes, refutando argumentaciones de Lerroux sobre el problema de Marruecos.

Las manifestaciones de Seguí fueron muy comentadas en aquellos días.

Aunque Salvador Seguí era soltero vivía en unión de una mujer, de la cual tiene un hijo bastante crecido. En la actualidad, la mujer se encuentra en el último mes de embarazo.

El «Noy del Sucre» había sufrido ya dos atentados, de los cuales logró salir ileso.

El primero fué en Barcelona, en la calle de Mendizábal. De éste escapó milagrosamente gracias a su gran serenidad. Al verse encaminado se arrojó al suelo, no alcanzándole los disparos hechos. El otro fué en Catarroja (Valencia) y se perpetró el mismo día en que fué herido Angel Pestaña.

Seguí, en el momento de ser agredido, se dirigía al local del Sindicato del ramo de la madera, que está en la calle Cadenas.

Desde el primer momento el cadáver quedó horriblemente desfigurado.

La otra víctima

Francisco Comas Pagés era de profesión vidriero y por su actividad y otras cualidades se había distinguido grandemente en el Sindicato Único, en estos últimos tiempos de intensa actuación social.

Cayó herido en el cruce que forma la calle de Cadena con la de San Rafael, y al sentirse herido cayó al suelo, exclamando:

—¡Asesinos, nos han matado!

En el suelo, fué nuevamente alcanzado por otros disparos, pues los asesinos vaciaron nuevamente sus pistolas para rematar a las víctimas.

Comas, conocido por el apodo de «Perona», pudo llegar arrastrándose hasta la carnicería número 17 de la calle Cadena, donde pidió que le socorriesen, pues se sentía morir.

Varios transeúntes, después de comprobar que los asesinos habían huido, le socorrieron.

Comentarios desfavorables para las autoridades

Sigue siendo el tema obligado de todas las conversaciones el atentado de que ha sido objeto el jefe de los sindicalistas, Salvador Seguí «Noy del Sucre».

Se comenta desfavorablemente que las autoridades de Barcelona nada supieron acerca de todo ello, cuando estaba en el ánimo de todos los ciudadanos, añadiéndose que ha vuelto a imperar en la capital de Cataluña el terrorismo.

Nadie desconocía en Barcelona que la banda de pistoleros existía y que venía actuando casi diariamente.

En la clase obrera ha producido general indignación la desaparición del «Noy del Sucre», porque con Angel Pestaña había sido el alma de las organizaciones.

El «Noy del Sucre» y Pestaña recibían anónimos

Tanto uno como otro recibían a diario anónimos, en los que les anunciaban que serían asesinados.

Acostumbrados a ello, no les daban importancia.

El último que recibió el «Noy del Sucre» fué hace pocos días, diciéndole que en esta ocasión no se escaparía, y que le quedaban pocos días de vida. En idéntico sentido solía también

recibir anuncios Angel Pestaña, en uno de los cuales se le advertía que ahora caería de siempre, ya que del atentado de Manresa pudo escapar con vida.

Un artículo de «Solidaridad Obrera»

El periódico «Solidaridad Obrera», único que ha comentado el atentado de que ha sido víctima el «Noy del Sucre», publica en su número de ayer un artículo titulado «Barcelona vuelve a hundirse en un mar de sangre».

Después de relatar el hecho con toda serie de detalles, dice que el «Noy del Sucre» recibió un anónimo concebido en los siguientes términos:

«Reunidos los elementos del Sindicato libre, hemos acordado asesinar a ti, a Pestaña y a Casanova, entre otros. Esta vez no te escaparas y el primero en caer será tú».

El referido periódico comenta el escrito, y dice que puesto que ningún ciudadano tiene asegurada la vida, la cual está a merced de los asesinos, se hace preciso prepararse y defenderse también a tiros.

Manifiesta que han vuelto a Barcelona aquellos agentes de Policía que tan funestos fueron y a los cuales se les expulsó de la población.

Añade que a la vuelta de estos guardias se han reproducido los atentados y asesinatos.

Ahora no son los Sindicatos únicos—añade el referido periódico—sino los Libres los que matan, protegidos por las autoridades.

Termina diciendo que Barcelona volverá a convertirse nuevamente en un lago de sangre.

A las diez de la noche no quedaba un sólo número de dicho periódico.

Depositando flores donde cayó el «Noy del Sucre»

Poco después de las nueve y media de la noche, cuando todavía existían las huellas del crimen, compactos grupos de mujeres se dirigieron a la calle de Cadenas, depositando flores en el sitio donde cayó asesinado el «Noy del Sucre», durante el desfile más de una hora.

Audieron varias parejas de Serranía, obligando a las mujeres a que se retirasen de aquellos lugares, evitando así que continuara el desfile de millares de personas ante el hecho.

El gobernador y el juez instructor, conferencian

Ayer celebró el gobernador civil, señor Raventós, una detenida conferencia con el juez que instruye el suario.

Ambas autoridades permanecieron durante más de una hora conferenciando acerca de cuanto se relaciona con el entierro del «Noy del Sucre» y ultimando detalles acerca de la forma en que el acto había de celebrarse.

El cadáver del «Noy del Sucre» al cementerio del Oeste

Conforme se había dispuesto por las autoridades, a las nueve de la noche, y en un furgón corriente, fué trasladado el cadáver desde el Hospital clínico al cementerio del Oeste.

Los restos del «Noy del Sucre» fueron encerrados en una modesta caja de madera. Abrió marcha una pareja de la Guardia civil de Caballería, y le cerraba un escuadrón de Guardias de Seguridad, también de Caballería.

En las calles del tránsito se habían adoptado por las autoridades muchas precauciones, no registrándose el menor incidente.

Los obreros se proponen organizar una imponente manifestación de protesta contra el atentado del «Noy del Sucre».

La familia del «Noy del Sucre» reclama el cadáver

La familia de la víctima del este nuevo atentado, al tener conocimiento de lo que ocurría y de la forma en que el cadáver del «Noy del Sucre» había sido trasladado desde el Hospital clínico al cementerio del Oeste, sin que apenas se diese cuenta del acto, reclamó el cadáver, accediendo a ello la autoridad judicial.

La mencionada familia ha rechazado de los ofrecimientos hechos por el Gobierno y la Diputación.

Definitivamente, mañana será enterrado el cadáver en el mencionado cementerio, donde ahora ha quedado depositado.

El cadáver del «Noy del Sucre» será enterrado en un nicho costado por la Confederación general del Trabajo.

Se ha declarado la huelga general en Barcelona

Se ha declarado la huelga general en Barcelona, incluso los tranvías.

Grupos de obreros recorren librerías y talleres, y muchas oficinas particulares, obligando al paro, siendo secundado por inmensa mayoría de obreros.

Francisco Comas, en período agónico

Francisco Comas, que acompañaba al «Noy del Sucre», y que resultó con varios balazos, ha entrado en período agónico.

Ayer prestó declaración ante el juez que instruye el suario, relatando los hechos en la forma conocida, y ratificándose en sus anteriores declaraciones.

El problema social y las resoluciones del Gobierno

El decreto sobre fiscalización de las Asociaciones

Madrid 12 (4 t.)—El Gobierno publica la «Gaceta» un extensísimo decreto del ministerio de la Gobernación, que abarca muy importantes acuerdos, relacionados con la fiscalización de las Asociaciones de todos los caracteres; pero cuya principal finalidad se refiere a las obreras de resistencia.

Dispone el citado real despacho que todas las Asociaciones legalmente constituidas deberán presentar en los Gobiernos civiles de las capitales donde residan, antes de primero de Abril próximo, sus listas de asociados y libros de contabilidad, con objeto de que sean habilitados convenientemente para los fines a que se destinan.

Se consignarán en estos libros los ingresos y gastos que tengan cada Asociación, determinándose claramente sus aplicaciones y procedencias de

los fondos, así como la manera de practicar su recaudación.

También notificarán a los Gobiernos civiles, los acuerdos que se adopten y que puedan modificar los Estatutos sociales, incluso alteración de cuotas.

Para la recaudación de cuotas y toda clase de fondos, se llevará un libro especial.

Los gobernadores civiles, en todo momento, podrán ordenar visitas de inspección a los domicilios de las Asociaciones, para comprobar si los fondos tienen la debida aplicación legal.

La inobservancia del presente decreto, está sujeta a responsabilidades.

Alcance del decreto

La anterior disposición fué aprobada en el último Consejo de ministros.

Es resultado de la preocupación que siente el Gobierno por el recrudecimiento del terrorismo.

Tiene principalmente a fiscalizar la inversión que de los fondos hacen las Asociaciones de resistencia, para evitar que éstas puedan dedicarse al fomento del terrorismo.

El viaje del Alto Comisario a Madrid

Celebrará exensivas conferencias. El nuevo Gabinete militar.

Madrid 12 (4 t.)—Es esperado con gran interés el próximo viaje a Madrid del señor Silveira.

Viene a dar cuenta al Gobierno de las impresiones que ha obtenido en su visita a toda la zona de nuestro Protectorado.

Una de las principales cuestiones que han de resolverse durante la estancia en Madrid del señor Silveira, es el nombramiento del nuevo Gabinete Militar del Alto Comisario, que se hará por decreto del ministerio de la Guerra.

El Alto Comisario, en los días que esté en Madrid, tendrá interesantes conferencias acerca de los diferentes aspectos del problema africano con el Presidente y los ministros de Estado, Guerra y Marina.

Si quiero V. comprar calzado de excelente calidad y a precios baratísimos, vaya al Bazar Nacional

Sierpes, 63, esquina a Iñozas Allí encontrará zapatos charrol, primera calidad desde 20 pesetas, en mod. los verdaderas preciosidades, y botas para caballeros, oscaria verdad, cosidas, desde 17.

Suscribese a EL LIBERAL DOS PESETAS por mes

Advertisement for 'La Fábrica de Mascotas' featuring 'Casa Bárcena. Sagasta, 30. Sevilla'. It includes a large illustration of a dog and a list of prizes from a lottery, such as '120.000 La Línea', '65.000 La Línea, Madrid', and '25.000 SEVILLA, Málaga'. The text promotes the quality and variety of the prizes, including clothing and household items.

SE REALIZAN 10.000 vasos de cristal fino, a 0'40; 2.000 azucareros cristal, tapa metal, a 1'75; Paraguas, los de 20 y 25 a 10 y 12 ptas. Corte traje caballero, a 12 pesetas. Gran surtido en objetos propios para regalos. Relojería y Platería

BAZAR DE LA VENERA VENERA núms. 14 y 16

Almacenes La Exposición

O'Donnell, 7 y San Acasio, 12

BALDOMERO SAMPEDRO

CRESPONES MARROQUIS -- PUNTO
DE SEDA : ESPONJAS : MANTONES
BORDADOS -- PERCALES -- CEFIRO
VUELAS -- LANAS

Todo de gran novedad :: Precios económicos
INVITAMOS A VER NUESTRO SURTIDO

Noticias

Ayer llegó de Estocolmo nuestro querido amigo el ilustre artista pintor don Gustavo Bacarissas.

El señor Bacarissas viene muy satisfecho de las atenciones que recibió durante su estancia en la capital de Suecia, adonde fué hace algunos meses para estrenar el decorado y trajes que proyectara para la ópera Carmen, con destino al teatro Real de aquella población.

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

En la Comandancia de municipios se encuentran a disposición de su dueño dos llaves pequeñas, atadas a una cadenita de metal dorado.

Dr. Cacace - Oculista

Trasladó su consulta de calle Gama a JUAN RABADAN, 22 (antes Cal dereros). Plaza San Lorenzo

La guardia municipal ha decomisado trece kilos de pan frito de peso en el Barranco fueron decomisados 22 kilos de pescado.

Corbatas, cuellos y puños, Idígoras.

En el noveno distrito fueron intervenidos en el cacheco practicado el sábado 29 navajas.

Dr. Arana CULISTA : SAGASTA, 23

Los vecinos de la iglesia de Santa Catalina han dirigido al ministro de Instrucción pública el siguiente telegrama:

Señor ministro de Instrucción pública.—Madrid.—Vecinos todos, sin distinción de clases, del barrio de Santa Catalina, protestan ante V. E. respetuosa, pero enérgicamente, de la lentitud con que se llevan las obras necesarias para dejar libre circulación, significándole que de no resolver en la presente semana nuestra petición, pudiera dar lugar a traslucos y perjuicios inevitables.—Por Comisión, Gabriel Zalazar, Laureano Jiménez, Jacinto Ceña, Eleuterio García, Fortunato Fernández, Celestino A. Riolancho.

Los mejores sombreros los de Rivera

Se encuentra en Sevilla el delegado de Turismo, marqués de la Veledun.

¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MASCOTAS que vende a 9, 12, 13, 14, 15, 18 y 20 ptas. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

¡OIGA!
La única casa en Sevilla especial para el calzado a la medida es la

La Americana 128, Feria, 128

Si tela y se convencerá Fijese en sus escaparate

ANIS DEL RACIMO

El ex comisario regio-director de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios de Sevilla, don Juan Bellón, nos envía un besalamano dándonos las gracias por la cooperación que prestamos a los trabajos realizados en dicho centro durante el período de su cargo.

CAPITONNES Y MUDANZAS F. SOTO SAN ELOY, 16 Teléfono 857

General Poitavieja 2
Greciani Varela. 11.º 578.

El Juzgado del Salvador, de guardia durante la presente semana, estará formado por el juez, don Gustavo Lescure, y habilitado don José Rodríguez Fernández.

DR. PASTOR : OCULISTA Lepanto núm. 7

Ha marchado a Madrid, llamado por el ministro de Justicia, el magistrado de esta Audiencia don José Serrano Pérez.

DENTALIA Refresca la boca y evita los carios

Ha sido nombrado forense sustituto del distrito de San Miguel, de Jerez, el facultativo don Francisco Alvarez Antón.

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones. Especialista Rayos X. Masaje a vapor. Argote Molina, 1. De 1 a 4.

En el Juzgado de Instrucción del Salvador se han recibido hoy varios partes de la casa de socorro del Prado, donde fueron asistidos otros tantos jóvenes de diversas lesiones que se produjeron jugando al fútbol.

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA



Extraordinario para New York El vapor Cabo Huertas

cargará en este puerto durante los días 16 y 17, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despachan en el escritorio de sus consignatarios, HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás Ybarra número 23.

DEPORTES

Ayer, en el campo del Barrio de Nervión, se jugó el partido final del campeonato de Andalucía, contentiendo el Nacional F. C. y el Real Club Recreativo, de Huelva.

Vencieron fácilmente los sevillanos por seis goals a cero, demostrando una vez más la enorme superioridad del fútbol sevillano sobre el de las restantes ciudades.

Los tres equipos de primera categoría de Sevilla han conseguido los primeros puestos en el campeonato, cosa que nos llena de satisfacción.

He aquí el orden de puestos conseguidos en el actual campeonato: Sevilla F. C., Sevilla; Real Betis Balompie, idem; Nacional F. C., idem; Real Club Recreativo, Huelva, Español F. C., Cádiz.

Sabido es la forma tan exquisita con que en Huelva reciben a nuestros equipos, hasta el punto de ser necesaria la protección de la Guardia civil para medio evitar agresiones y salvajadas contra nuestros jugadores; pues bien, a esta actitud de hombres de las cavernas, adoptada por los aficionados onubenses, respondieron ayer los sevillanos con una amabilidad y corrección verdaderamente versallescas.

Una banda de música amenizó el partido, tocando constantemente en honor de los forasteros, los cuales eran ovacionados y jaleados en todo momento hasta el paroxismo.

Los sportman onubenses no se habrán llevado el campeonato de fútbol; pero han batido el record de la «chufia».

Creto. El mejor vino fino, La Gitana El mejor amontillado, N. P. U. Representante en Sevilla y su provincia, Abelardo Ojeda Cruz Verde, 5.

RELOJES DE PARED Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

En Huelva, donde reside, ha fallecido la virtuosa y respetable señora madre de nuestro querido amigo el secretario de la Diputación provincial de Sevilla, don Antonio Montes Castillo, quien con tan triste motivo se encuentra en la capital onubense.

Enviamos a la distinguida familia de la finada la sincera expresión de nuestro más sentido pésame.

La Casa sin Balcones Bicicletas inglesas nuevas a 250 pesetas. Cuchillas Gillette legítimas a 4,50 ptas. docena. Máquinas de coser y bordar Singer a 250 pesetas. Bombillas eléctricas a una. Ollas de aluminio de 3 litros a 4,50 pesetas.

Los pintores decoradores En su domicilio social, Trajano, 16, se reunió esta sección, para tratar de la contestación dada por los patronos a las bases de trabajo presentadas, acordándose autorizar al Comité para que se entrevistase con los patronos y aclarar ciertos puntos de las bases que en su contestación no mencionan. Y una vez hecha esta gestión, volverán a reunirse el martes 13, a las ocho en punto, para obrar en consecuencia.

Bacalao Escocia legítimo a 3,50 ptas. kilo. Escocia 1.º a 3 ptas. Islandia a 2,50 ptas.
"EL ISTMO"
Córdoba, 4 y 6.-Proveedor de la Real Casa

RELOJES DE PULSERA La casa mejor surtida El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

Edición de la mañana

En la Asociación de Empleados de Escritorio

Conferencia del Sr. Monge Bernal

Anoche dió su anunciada conferencia en el domicilio de la Asociación de Empleados de Escritorio, el elocuente orador y jurista señor Monge Bernal, desarrollando el interesante tema «La vida mercantil».

El presidente de la referida Asociación, señor Alonso, pronunció breves frases a guisa de presentación y elogio del señor Monge Bernal, anunciando además que la próxima conferencia estará a cargo del señor Jurado de la Hera, y la siguiente del diputado a Cortes señor conde de Colomé.

El señor Monge Bernal, con palabra suave y discreta, comenzó su conferencia agradeciendo profundamente el honor que se le había hecho al requerirlo para dirigir la palabra a los socios de tan importante entidad que tantos ejemplos de amor a la cultura venían dando y a lo que había que corresponder poniendo la mejor voluntad en el esfuerzo.

Desde algún tiempo a esta parte, se viene notando una curiosidad extraña y anómala que es como un anhelo, un crepúsculo de todas las auroras y una aurora de todos los crepúsculos.

Parece como que se ha llegado a un punto, a un corte de la vida, en el que queremos redimirnos de las últimas catástrofes, haciéndonos más trabajadores y aptos.

Queremos estimular la inquietud para salir de la atonía en que hemos vivido durante un siglo.

Explicó a continuación los conceptos de las palabras vida mercantil, afirmando que cuando pronunciaba la primera quería decir desenvolvimiento de la actividad, marcha, iniciación, y cuando hablaba de la segunda, quería desentrañar de los elementos heterogéneos que la constituyen el que, a su juicio, era el esencial, y acerca del cual no se han llegado a poner de acuerdo los economistas.

«¿Cuál es la razón que agita a la humanidad?» se preguntó. Luego se respondió: El fenómeno de la necesidad.

Este fenómeno es una aspiración legítima de nuestra naturaleza y es el que constituye el de la vida mercantil.

En términos muy elocuentes continuó el señor Monge Bernal estudiando los fundamentos y los elementos constitutivos de la industria y del comercio; el cambio de productos, el dinero, los transportes, etcétera, así como las distintas escuelas que han estudiado y definido la vida mercantil.

Tabla de la penuria y estado de ruina en que se encuentran nuestra industria y comercio, a pesar de la existencia en España de numerosos yacimientos de carbón, salos de agua, y de enormes reservas minerales.

A pesar de ello, también, no es posible formar un programa que nos dé un juicio claro de nuestra riqueza.

Agregó que los Bancos de España no responden al movimiento económico del país, ni se han preocupado de establecer como debían, sucursales en los países extranjeros.

Afirmó que en la horrible guerra mundial pasada no se discutía ningún problema moral ni jurídico, sino mercantil.

Cuando un minuto al comercio, afirmando que tiene el privilegio de unir a los pueblos y a los hombres.

El cigarrillo que fumo—agregó—es tan regado con el sudor de hombres de lejanos países, y para traerlo a España se ha hecho preciso utilizar barcos, que se formaron con hierro que otros hombres arrancaron de las entrañas de la tierra, madre fecunda de todos.

Tenemos—terminó diciendo—la ineludible e imperiosa necesidad de aumentar la producción en nuestra patria, de estudiar los mercados, de rebajar los transportes. Así se logrará que el comercio y la industria de nuestro país sean lo floreciente que en otros tiempos de felicidad y gloria.

El señor Monge y Bernal escuchó muchos aplausos al terminar su elocuente e interesante trabajo.

El fotógrafo señor Sánchez del Pando obtuvo algunas placas del acto.

CABALLERO Compre un traje de lana, a medida, de 75, 100, 125 y 150 ptas., en casa de AURELIO SERRANO Plaza de Villasis, 8

Teatro Lloréns Sexta lista de abonados

Don Julio Schmidt, don Angel González Camacho, señor marqués de Valencina (platea), señor conde de Colomé, don León Clevar, don Manuel Sánchezdarp, don Luis Esterac, don Agustín Romero, don Manuel Mitjanas, don Francisco Villagrán, don Antonio Vergara, don Pedro Jiménez, don Martín Marcos, don Manuel Uriarte, don Luis Navarro, don Ricardo Vázquez, don Felipe Muruve (platea), don José Ristori, don Carlos Torres, don Antonio Pérez, don Ramón López Romero, don José Lasarte, señor marqués de Gandul, don José Rodríguez, don Manuel Arévalo, don Lope Gómez, señor marqués de Morante, don Federico Casas y don Juan M. Toscano.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

OLIVARES

Carta abierta

Señor Director de EL LIBERAL. Muy señor nuestro: Con relación a un sueldo en que el alcalde de Olivares rectifica una noticia oficial del Gobierno civil, nos conviene hacer constar:

La defunción por difteria ocurrió en este pueblo el día 4 del corriente, a las ocho de la mañana, y el alcalde, infringiendo puniblemente las disposiciones de la ley de Sanidad, consintió que quedara el cadáver en la casa mortuoria hasta las cuatro y media de la tarde. Si se quiere un testimonio apelamos a la honorabilidad del señor cura párroco de este pueblo, que en manera alguna podrá parecer sospechoso al alcalde, señor García Montero.

La casa no se desinfectó—contra lo que afirma el alcalde—hasta cuatro días después, que vino a este pueblo una brigada sanitaria que lo efectuó. Si esta demora obedeció a la incuria del señor alcalde ó del señor gobernador, es cosa que podrán discutir ambas autoridades. Lo indudable es que hasta los cuatro días no se llevó a cabo la desinfección.

«Respecto al mal estado de aquellas calles—son palabras copiadas del sueldo en cuestión—manifiesta el señor García Montero ser debido al abandono en que las han tenido algunos años las Corporaciones municipales que precedieron a la actual, y que él, en un corto período en que fué alcalde, hizo las reparaciones que permitió la consignación de que pudo disponer, del mismo modo que ahora se propone atender a este servicio.»

De la primera y única vez que antes de ahora desempeñó la Alcaldía el señor García Montero, sólo conservan grato recuerdo las casas de su señor padre y de su suegro, únicas que por rarísima coincidencia merecieron la atención de nuestro entrañable amigo el señor Montero. Y respecto de su política urbanizadora en el período actual—quiera Dios que sea breve y el último—sólo diremos que el pueblo de Olivares es en este sentido un verdadero sonrojo para cuantos sentimos rebullir el amor a la patria chica; tanto más si se tiene en cuenta que, según los estados demostrativos presentados trimestralmente por la Alcaldía, existe siempre un superávit de dos mil pesetas en las arcas municipales.

«¿Para cuándo guarda el señor Montero el comienzo de su política urbana? Porque hace un año que está «rigiendo» los destinos de este pueblo, sin que hasta ahora haya procurado reparar las deficiencias que, según él, se observaron en el mando de otras Corporaciones.»

En lo que afecta a esos contribuyentes morosos—don Romualdo Díaz, don Aurelio García, don José Delgado García, don José Pérez Reyes, don Sandalio García y don Francisco Domínguez—no puede mentirse de manera más cínica y descarada. Estos señores tienen satisfechas las cuotas que les corresponden por el concepto indicado en el sueldo.

Para terminar le diremos, señor director, que de la etapa anterior en que mandaron nuestros amigos conservo este pueblo como recuerdo imborrable la única calle adomada que en esta villa existe, y una hermosa escuela, quizás de las mejores de la provincia, levantada a expensas del entusiasmo que siempre hemos sentido por cuanto significa enaltecimiento de la cultura y del nivel moral.

En cambio, el señor García Montero acaba de clausurar otra escuela que, autorizada legalmente, funcionaba en nuestro pueblo, y de autorizar la apertura de varias tabernas como satisfacción a la ley de compensaciones. Cada cual arrima el ascua de su influencia a la sardina de sus aficiones.

Claro está que estas cosas las ignorará su jefe político, el excelentísimo señor don Carlos Cañal, infatigable paladín de la cultura; ¡que si lo supiera!...

Gracias, señor director, y disponga de su afectísimo y seguro servidor que le estrechan la mano.—Abundio García, Manuel Fraile, Indalecio García, Fernando González, Manuel García, Aurelio García, Romualdo Díaz, Sandalio García, José Delgado, Francisco Domínguez.

TRAJES No compre sin visitar la SASTRERIA DE LA CIUDAD DE LONDRES RIOJA ESQUINA SIERPES

Necesitamos corredores jóvenes y activos, a sueldo Comisión, con buenas referencias. Trust Mecanográfico, Rioja, 14. Sevilla.

Salvador Seguí

(Noy del Sucre)

De su estancia en Sevilla.—
«Nosotros seremos las primeras víctimas».

La noticia del asesinato del líder del sindicalismo español, Salvador Seguí «Noy del Sucre», nos ha impresionado.

La muerte de Seguí tiene tal importancia, que ello indica una desmoralización grande en los hombres que pensaron un día en regir los destinos de España.

Salvador Seguí ha sido víctima de sus amigos, de los hombres que él mismo alentó. Su talento, su forma de apreciar las cuestiones sociales, que él veía últimamente por el lado del orden, han sido los móviles que han impulsado a los asesinos.

«El Noy del Sucre» consiguió hacer un formidable partido sindicalista en Barcelona, predicando una igualdad que era, que es imposible sostener y conseguir, sin una transformación, que no es obra de días ni se puede hacer con discursos sensacionales.

El claro talento de Salvador Seguí veía el resultado de sus predicaciones, y así nos lo dijo en Sevilla.

«Triunfaremos cuando hayamos tenido una organización fuerte, única en España entera. Cuando entre los trabajadores no haya los antagonismos que hoy actualmente. Los hombres que hemos llamado a los obreros, nos hemos expuesto a una cosa muy grave.»

«¿...? A que no llegue pronto esa reivindicación que se ansía, y entonces seremos nosotros las primeras víctimas, porque esas soluciones que ellos crean rapidísimas vemos que han de tardar.»

«¿...? ¡Que llegarán qué duda cabe! Pero hay que tener mucho cuidado en las propagandas. No se debe ir más allá de donde podemos. Por decir yo esto van desconfiando de mí. Ya tested lo ha visto después de la conferencia en el Centro de las cigarreras: «Yo creí que iba a decir otra cosa!»

Salvador Seguí, el formidable moctón, saludable, fuerte, simpático, con sus ojos un poco extraviados por efecto de una afección, nos miraba fijamente, y nos decía:

«Dudan de mí los que sólo piensan en la revuelta, los que no estudian, los que creen que una transformación radical es obra de un momento; pero yo no retrocedo, y si hay que discutir, discuto; me han amenazado con anónimos, de los que no hago caso. A mí me matarán por la espalda, porque saben que cara a cara es expuesto. Jamás he retrocedido. ¡Habré tenido tantas veces delante de mí la pistola que necesitaba mi vida!»

«¿De los mismos suyos? —Sí, sí.»

Y el pobre «Noy», sonriendo, nos hablaba de sus estudios en los días de presidario, elogiaba a sus carceleros, nos mostraba su entusiasmo por poder conseguir entre el proletariado español un máximo de hombres cultos, capaces de instruir a los demás, para cuando hiciera falta.

Fueron los días en que el «Noy» habló en el teatro del Duque, en el Salón Lloréns, en el Centro de las cigarreras. Recordamos que sus discursos, mesurados, justos, sin estridencias, no habían caído bien en determinados elementos, que salían del salón comentando desfavorablemente las frases del orador.

«Habla bien—decían—pero es conservador. ¡Este hombre...! Y ese comentario de aquí, ese desdén de los trabajadores todos. ¡Ha sumando un odio que, tarde o temprano, tenía que dar su fruto. Ya lo presentía el líder sindicalista, cuando nos decía:

«Nosotros seremos las primeras víctimas de este movimiento. ¡Hacen falta cincuenta años de educación popular! Son preciosos muchos actos de propaganda. Nada somos todavía. Y no es poco haber conseguido hablar claro y fuerte.»

Tenía razón Seguí al afirmar: Nosotros seremos las primeras víctimas.»

La última vez que hablamos con el «Noy del Sucre» fué el año pasado en el Café Nacional, cuando regresaba de su propaganda por Málaga.

VINOS BENAVIDES BURGOS Teléfono 852

Conviene saber...

Que para hacer mi propaganda más agradable, he procurado sazónarla con una poca de sal y otro poquito de pimienta, pero dentro de la mayor corrección y guardando los respetos que es merecedor un público que tanto me está favoreciendo.

Si algún anuncio, repartido por las calles, se aparta de esta norma, será apócrifo y el público deberá despreciarlo, porque no pertenece al

Vellocino de Oro

Millones

de pares vende la Zapatería GRANADINA dada la rebaja de precios que ha hecho en sus calzados

SIERPES 18, frente al correo



Abanicos—La casa más importante de Andalucía. Casa Rubio, Antigua de Colón, Sierpes, 66. UNICA FABRICA de sombrillas y paraguas.

VER Y CREER

En los tiempos presentes hay que ser como Santo Tomás ver y creer, por lo mismo antes de comprar CALZADOS de reciente construcción, modelos elegantísimos y cualquier otro artículo que le haga falta, visite el BAZAR JOYERIA donde puede comparar precios y quedará convencido

BAZAR JOYERIA - HARINAS, 15, 17 y 19

La economía en las cocinas

Ollas de aluminio, desde 2,50 pesetas; cacerolas, 3; jarros para la leche, desde 2,50; para agua, a 0,75; vasos, a 0,75; servilletas, a 0,75; saleros, a 0,50; coladores, a 0,25; hueveros, a 0,50; azucareros, a 2,50; tijeras para el pescado, a 1,50; sartenes, a 0,25 y 0,35; pescaderas, a 2, 2,50 y 3. Grandes rebajas de precios en todos los artículos de batería de cocina. Hay de todo en

LA BALA
Feria, 15

Carpinteros

Antes de comprar maderas infórmese de precios y calidades en el almacén de Joaquín Fernández Cuesta, Alfonso XII número 46 (Plaza del Museo).—Sevilla.

En carta

Recibimos de don J. López, industrial en el ramo de cuchillería, nos participa haber surtido efecto el sueldo que hace días insertamos, en el que recomendamos a nuestros lectores la compra del cuchillo marca Guillermo Hoppe, participándonos en dicha carta haber casi realizado la gran partida recibida, así como haber arreglado a casas particulares y fondas numerosos cuchillos que se encontraban en mal estado.

El amigo López nos dice que todo aquel que no crea en la veracidad de su carta puede pasarse por sus talleres de calle Puente y Pellón, 19, y Regina, 13, donde demostrará ser el único en esta clase de trabajos.

NUEVOS

Reafirmo diariamente de Marchena.—Betis, 3.

La mejor Chacina de la Sierra se expende en casa de **José Romero**
Plaza de Argüelles, 23 Sevilla

HACEN PALTA

ayudantes mecánicos de máquinas de escribir, con buenas referencias. Rialta 13. Sevilla.

Fumadores

Pérdid en todos los estancos el papel marca

UNIVERSEL

5 céntimos librito

Depositario exclusivo para Andalucía.

Domingo de Caso

Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

Servicio de tubería

NADIE AVENTA EN PRECIOS A

"La Giralda"

Almirante Apodaca, 3 Frente al Juzgado.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA

Consultas: de 11 a 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierdo.

Graduación científica

de la vista gratis

Gran Bazar Médico-Óptico

GUILLERMO GREEN

8, Velázquez, 8

Frente al Café Nacional

"GREEN"

Noticias

La luz

Anoche, después de las once y media, el alumbrado eléctrico de la capital sufrió notable depresión, quedando las calles casi a oscuras.

La avería duró poco tiempo.

En los teatros hubo su correspondiente pánico, temiéndose que se suspenderían las representaciones.

Señoras

Para comprar cascos y adornos visiten EL PENSAMIENTO, Pi y Margall, 25, donde encontrarán las más altas novedades en modelos, desde los precios más económicos a los más ricos, presentados hasta el día. Sombreros, flores, plumas, fantasías.

Dr. Gahona. Vías urinarias. Cond. Barajas, 32. Consulta, 2 a 4. Tel. 1.347

MANTONES BORDADOS, PAÑUELOS TALLE.—B ZAR.—JOYERIA

Se vende magnífico automóvil BERLIET, gran lujo. Cruz Verde, 5.

En Aznalcóllar ha fallecido, a los diecinueve años de edad, la señorita Angeles Martín González, a cuya familia enviamos nuestro pésame.

La Bolsa Industrial y Mercantil

Por mejora del local se ha trasladado a calle José Gestoso, 19 (antes Venera).

Pecho-Venéreo-Sifilís

Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 11 a 4

La casa preferida por las señoras es La Camelia, Sagasta, 16, pues es verdaderamente donde encuentran los sombreros más bonitos y elegantes de la temporada.

Dr. ZIKOWSKI

Enfermedades de los ojos Reconocimiento de la vista Prescripción de lentes

TRAFALDO SU CLINICA DE PLAZA MUSGO 4 JAVIER LASO DE LA VEJA, 1 (ANTIGUA CALLE UNION)

Una riña

En la calle Campamento rieron anoche Rafael Luna Almazán y un individuo apellidado Ramos, ambos operarios de la Pirotecnia, resultando el primero con heridas leves en la cefala izquierda, de las que fué curado en la casa de socorro del Prado de San Sebastián.

El motivo de la bronca fué la apreciación de sus respectivos trabajos en la fábrica militar.

Por la mañana

al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está bilioso, tiene aguas de boca? (Después de las comidas tiene vómitos eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y se pondrá bien.

Lunas, cuadros y espejos

Encontrará gran economía comprándolos en la fábrica de Leandro del Pueyo, Don Pedro Niño, 5. Gran exposición «muestrario».

Para CARBONES INGLESES haga sus pedidos a Antonio Alvarez Canto, sucesor de Pascual West, Maese Rodrigo, 26. Teléfono, 5.921.

Soldadura autógena

Don Manuel Romero, participa a su clientela haber inaugurado su nuevo taller en calle Torneo, 38.

El próximo jueves 15 del corriente, a las nueve en punto de la noche, en el Pasaje Colón, Hernando Colón, 49, y Alvarez Quintero, 30, celebrará reunión la antigua Sociedad España Football Club, para tratar de la reorganización de la misma.

Esta Sociedad tiene el proyecto de organizar, además del bñito deporte del fútbol, el pedestre, ciclismo, etc.

Se ruega a los antiguos socios, así como también a todo el que desee ingresar en la referida Sociedad, asista a la susodicha reunión.

En la iglesia de San Julián empezó ayer, a las siete y media de la tarde, el septenario que en honor de sus titulares consagra la Hermandad del Cristo de la Buena Muerte y Nuestra Señora de la Hiniesta, siendo el predicador el padre escolapio Santiago Fernández.

Esta Hermandad hará estación a la Catedral el domingo de Ramos.

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradas, 41.

HUEVOS

Llegaron muy frescos, a 14 pesetas ciento. Despachos, Parras, 9, y Luis Cadarso, 5.

SEÑORAS

Desde hoy quedan expuestos en nuestros salones la nueva colección de vestidos, sombreros y salidas de teatro para la temporada de primavera, y esperamos nos favorezca con su visita.

Peletería Sampedro O'Donnell, 72

El sábado último tuvo lugar en la iglesia de San Pedro el solemne acto de bendecir una de sus campanas, procediéndose seguidamente a su colocación en la torre.

Presenció la ceremonia numerosa concurrencia.

Hoy ha sido capturado Manuel Gil, alias «Mangolo», que se hallaba reclamado por falsificar del Polo el Licor tan renombrado.

Dr. YANEZ. Profesor oculista del Hospital clínico. Casa de socorro Alhóndiga. De doce a dos.

Revolución en las cárceles

La motiva la creación del caldo de cereales VIGOR, del Dr. Falp, al jugo de legumbres y otros vegetales. Fuera los caldos de carne; deleitad vuestro paladar con caldo VIGOR, que posee un sabor delicioso y aromático. Recordad que la salud del sano y del enfermo depende de lo que se alimenta. Rechazad alimentos tóxicos y tomad caldos de cereales VIGOR, del doctor Falp, marca NATURA, por ser mejores. Todos los comestibles y macias lo venden.

Impermeables, paraguas y chancos, gran surtido y precios baratos. Casa Potente, Tetuán, 37.

En el rápido de mañana marcha a Madrid, para asistir a la reunión que el día 14 del actual celebra la Junta directiva de la Asociación de propietarios y empresarios de plazas de toros de España, el gerente de la «Aurina Sevillana», don José Salgueiro.

Santander, dentista. Rioja, 2.

Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

Jabón ZOTAL

Cura granos, herpes, grietas, sabañones, sarpullidos y manchas de la piel. Especial para el baño y aseo personal.

Ha sido contratado para torear el Domingo de Resurrección en la plaza de toros de Lucena, el valiente matador de novillos Angel Pérez (Angelillo de Triana).

La joyería más surtida

E. BERNAL. Salvador, 13-4

Ayer llegó de Barcelona Marsáns.

Un acontecimiento será una inauguración que en breve habrá en Sevilla. Pronto se sabrá.

Se encuentra en Sevilla, en viaje de propaganda de las motos Harley-Davidson, don Lázaro Villada, apoderao de la casa Dandaleu, concesionario en España de estas acreditadísimas motocicletas.

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Francisco Mejías Aranda.

SE REGALAN 5.000 Ptas. BAZAR JOYERIA de calle HARINAS.

De Cádiz llegó ayer don José León de Carranza.

SE REGALAN MIL EUROS EN EL BAZAR JOYERIA, calle HARINAS

Marcharon a Málaga don Martín Navarro y don José Sastre.

Dr. Gómez, niños. Bolsa, 7.

A Cádiz marchó ayer don Juan Gamero Cívico.

Para artículos de viaje, Idígoras

Procedente de Málaga se encuentra entre nosotros don Armando Fernández Soto.

En La Palma del Condado (Huelva) ha fallecido repentinamente un hijo de don Juan Márquez Caballero, secretario de aquel ilustre Ayuntamiento.

Al entierro, verificado el domingo por la tarde, asistió el pueblo en masa, constituyendo el acto una sentidísima manifestación de duelo.

GRINDELINA. Dr. Fontán

Cura y evita TOS CONVULSIVA Precio: 2,50.—Venta farmacias y en la de su autor, Plaza de San Francisco, 13, 14 y 15. Sevilla.

Concesionario: Vda. de R. Matute Cádiz.

Los camareros

En junta general celebrada por la Asociación de camareros La Unión Sevillana, se adoptaron los acuerdos siguientes:

«Procurar por todos los medios que la ley nos concede hacer cumplir el pacto que se hizo con la Sociedad patronal La Previsora, acogidos a los beneficios de la jornada mercantil.»

No facilitar personal de sus asociaciones a aquellas casas que, sin estar en La Previsora, no reconozcan a nuestra Sociedad y quieran burlar la ley.

Que rigiéndose esta Sociedad por los Estatutos de la Unión General de Trabajadores, su norma de conducta es el exacto cumplimiento de la ley, estando convencidos que los intereses de la industria son armónicos a los nuestros.

Manifestar públicamente nuestro agradecimiento al señor inspector del Trabajo por su celo e interés en que la ley prevalezca sobre egoísmos de determinados patronos.»

Para relojes de oro

Vea a RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

LOZA Y CRISTAL

Vasos para agua, sups., 0,35 peseta uno.

Idem para café, doble temple, 5,95 peseta docena.

Idem media caña, especial, 5,95 id. id.

Idem chato, París, 4,60 ptas. docena.

Idem medio, París, 4,20 ptas. docena.

Idem café, París, temple especial, 6 pesetas docena.

Idem maquinillas, 3,60 ptas. docena.

Copas reforzadas para café, 9 id. id.

Idem aguardiente, surtidas, 4,95 id. id.

Idem para vino, variadas, 5,50 id. id.

Maquinillas café, con vaso, 1,25 una.

La mejor garantía para todo comprador es la devolución del importe de sus compras si el artículo no es de su agrado.

Agustín Jiménez Trujillo

Aranjuez, 10

(Plaza de la Encarnación) SEVILLA

Representantes

Hacen falta, con buenas referencias y solventes, para la venta de vinos de Sanlúcar de Barrameda, en La Línea, Osuna, Morón, Utrera y Cádiz.

Dirigirse a don José Harana, Mesón del Duque, barbería, Sanlúcar de Barrameda.

Una Asamblea de las clases mercantiles é industriales

La iniciativa de la Unión Comercial, coincidente con acuerdos análogos de otras Asociaciones, como el Centro Mercantil, de Sevilla, y la Cámara de Comercio, de Córdoba, entre otras, ha tenido por resultado la preparación de una magna Asamblea de comerciantes é industriales de toda Andalucía, que se ha de celebrar en Sevilla los próximos días 16, 17 y 18, para protestar del actual sistema tributario, altamente lesivo para los intereses generales del país.

De la importancia de la Asamblea la buena idea el número de adhesiones recibidas hasta el presente de las principales Corporaciones y Centros interesados, que en su mayoría anuncian la asistencia de nutridas delegaciones.

Tenemos noticias de que el comercio de Sevilla se dispone a mostrar su decidida adhesión al acto, que excederá en trascendencia a todos los realizados en distintas capitales de España.

Los temas que han de ser objeto de deliberación están contenidos en la circular que se ha repartido.

Mucho debe esperarse de la actitud de las clases mercantiles andaluzas, animadas de los mayores entusiasmos y decididas a que cese de una vez el exagerado sacrificio que los despilfarros de los Gobiernos imponen, con grave riesgo de nuestra economía, a las manifestaciones activas del comercio y de la industria patrias.

En días sucesivos daremos cuenta de otros interesantes detalles de la Asamblea.

En la Audiencia

El «Porrero» es condenado a muerte

Ante la Sección segunda y los jurados del distrito de Utrera ha continuado la vista de la causa contra Juan López Barrera, (a) Porrero, por muerte violenta de Miguel Sanabria Iglesia.

La sesión comenzó con las declaraciones de los peritos.

Terminadas éstas, y con ellas toda la prueba propuesta en este juicio, por el abogado fiscal sustituto, señor Quiros, se elevaron a definitivas sus conclusiones provisionales. La defensa modificó las suyas, en el sentido de que se considere a su patrocinado como autor de un delito de homicidio, en el que han concurrido la circunstancia agravante de reincidencia y la atenuante de provocación.

A continuación informó en hecho el representante de la ley, que solicitó del Tribunal un veredicto de culpabilidad, con arreglo a sus conclusiones definitivas, ó sea que se considere al procesado como autor del robo a Miguel Sanabria y muerte del mismo, en cuyo hecho concurrieron las circunstancias agravantes de alevosía y reincidencia, por haberse sido ejecutoriamente condenado a catorce años, ocho meses y veintidós días de reclusión temporal, como autor de un delito de homicidio.

Después hizo uso de la palabra el señor Ruiz Granados, defensor del procesado, que también solicitó que el veredicto fuese de culpabilidad.

Hizo un detenido examen de las pruebas practicadas, tratando de demostrar que no concurría la circunstancia agravante de alevosía, puesto que entre la víctima y el acusado hubo lucha, y que tampoco resultaba probado el robo, pues según resultaba de las declaraciones de algunos testigos, la víctima no podía tener encima las 50 pesetas, que, según afirmó el ministerio fiscal, fueron robadas, y que no existiendo la alevosía ni el robo, sólo quedaba el homicidio, con la circunstancia atenuante de provocación y la agravante de reincidencia.

A seguida, por el presidente del Tribunal, don Eufrasio Bonilla, se hizo el resumen, interesando del Jurado un veredicto con arreglo a los dictados de su conciencia, leyendo después las seis preguntas del veredicto. En este estado se suspende la vista del juicio, para que los jurados deliberasen.

Reanudada aquélla, y leído el veredicto, fué de culpabilidad, contestó afirmativamente a las cinco meras, ó sea a las que hacían referencia a las conclusiones del ministerio fiscal, y negativamente a la sexta, que afectaba a lo solicitado en la defensa.

Abrió el juicio en Derecho, informó en primer término el abogado sustituto, señor Quiros, el que tendió que, vista las contestaciones dadas a las preguntas del veredicto el procesado era autor de un delito de robo, del que resultó homicidio con la circunstancia agravante de alevosía, no apreciando la de reincidencia, a pesar de estar probada documental y afirmada por el Jurado, por entender que no podía ser aplicada por no tratarse de delitos comprendidos en el mismo título de Código Penal, y que, por tanto, pena procedente era la de muerte.

La defensa, visto el veredicto, se limitó a pedir clemencia para su patrocinado.

Por el Tribunal de Derecho se dictó sentencia, la que fué leída por el magistrado ponente don Félix Carrasco, por la que se condena al José López Barrera a la pena de muerte en garrote é indemnización de cinco mil pesetas a la familia de la víctima.

El acusado escuchó la lectura de la sentencia con la cabeza baja y dando muestras de abatimiento.

Al letrado señor Ruiz Granados le tocó la defensa del procesado en esta causa en turno de oficio, después de haberse acusado tres compañeros amparados en los Estatutos del Colegio de Abogados.

ANUNCIOS PREFERENTES

RAYOS X ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO MINIFISTINOS

Dr. CAMILO MURILLO

Plaza de Argüelles, 23 Sevilla

Enfermedades de la piel y sífilis

RADIOGRAFIA DEL CÁNCER Y PROFUNDA RADIOGRAFIA DE DIAGNOSTICO

DR. MANFREDI

Consulta de 12 a 1

CONDE DE BARAJAS, 20

Dr. Romero Rodríguez

De las clínicas de París, Berlín y Viena

Garganta, Nariz y Oídos

ALONSO EL SABIO, 1

Consulta de 1 a 1

ENFERMEDADES del pecho y de la sangre.

Doctor Rios Sarmiento

Director del Dispensario Antituberculoso, Fernández y González 27. 11 a 2

DOCTOR LOPEZ RICO

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Aguilas, 9.—De 12 a 3.

DOCTOR PATIÑO

ENFERMEDADES DEL RIGÓN Y VÍAS URINARIAS. DIATERMIA. CONSULTA DE 1 A 4

ALBARRA, 68

Empleados

Se necesitan oficiales de escribanías, con título a ser posible, para la Secretaría de Gobierno del Juzgado de primera instancia

Escribid indicando pretensiones y referencias a A. RIOS, Aparicio 15, LINARES (Jaén)

El Dr. LUCAS BERMUDO

Teascló su Laboratorio de análisis de sangre, orina, esputos, preparación de autovacunas, etc., a la calle Alcazares, 13. De 2 a 5.

Vías urinarias

DR. POBIL

Marqués de Santa Ana, 18.

Consulta de 2 a 4

- POR TELEFONO -

Grave recrudescimiento de las luchas sociales en Barcelona

El Sindicato decretó la muerte de Salvador Seguí

Colisión con la fuerza pública.—Tres agentes heridos.—Interviene la censura.—Lucha a tiros entre los bandos sindicalistas.

Exito oratorio de un ministro

Noticias de Madrid

El asesinato del "Noy del Sucre"

Madrid 13 (2 m.).—Los comentarios en los círculos políticos han versado hoy acerca del asesinato del "Noy del Sucre".

Informes oficiales.—Lucha entre sindicalistas y guardias.—Tres agentes heridos.—Más de cuarenta detenciones.

Madrid 13 (2 m.).—El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que esta madrugada confirió con el gobernador de Barcelona, quien le dijo que el traslado del cadáver de Seguí al cementerio se verificó esta mañana porque habían transcurrido treinta y seis horas después del suceso y nadie lo había reclamado.

La natural ansiedad que el atentado hubiera producido alguna excitación en los ánimos de la población obrera, y hoy se intentó la huelga general, pero sólo lo ha sido parcial de algunos elementos del ramo de construcción.

Se ha dicho que Seguí fue juzgado por el Sindicato Unico de metalurgia, que se constituyó en tribunal, y decretó su muerte, siendo el principal testigo de cargo el detenido Maqueda.

También se sabe que se reunió el Comité de los Sindicatos Unidos con el mismo objeto.

Además, en el mitin del teatro del Bosque se pusieron de relieve las divergencias entre algunos elementos del Sindicato Unico, pues en dicho acto el Noy dijo que estaba dispuesto a trabajar antes que sufrir la tiranía del Sindicato.

También en la conferencia que dió recientemente Salvador Seguí en Manresa, aconsejó que antes de contestar al atentado con el atentado, en el caso de que los cometieseran los Sindicatos Libres, los obreros debían darse de baja en el Sindicato Unico.

Desde Barcelona

Nuevos detalles del atentado contra el "Noy del Sucre"

Barcelona 12 (11 n.).—Se ha sabido que el martes 6 del actual, Salvador Seguí salió bastante tarde de una reunión que había tenido con los delegados del Sindicato.

Como vivía en las afueras de la capital, y a dicha hora ya no había ánimos, tomó un automóvil.

Dos esquinas antes de llegar a la manana de casas donde está su domicilio vió el "Noy" un grupo de individuos que le parecieron sospechosos, y entonces ordenó al chófer que siguiese hacia adelante, y así por frente a su domicilio sin detenerse, regresando al centro de la capital, y marchó a la casa de su amigo, donde se acostó.

Salvador Seguí esperaba recibir en un momento a otro aviso del Sindicato rojo de Moscú, para marchar a Rusia, con objeto de estudiar la organización de los Soviets.

Para ayer tenía anunciada una conferencia en el local de los Sindicatos.

Se proponía plantear al Gobierno el problema de las brigadas de policía especial para las cuestiones sociales.

Ha á decir que se consideraba á los obreros como malhechores y criminales, toda vez que se les ponía á vigilarlos una policía especial. Esto es tan antifederal como inhumano.

Si se les conceptuaba como enemigos del régimen, y de ahí tales medidas, en el mismo caso se encuentran los socialistas, republicanos y cuantos dentro de la política combaten el régimen.

Reunión de Comités y Juntas sindicalistas

Ayer se celebró en el local del Sindicato Unico del ramo de la manana, una reunión de Comités y Juntas de Sindicatos, para tratar de los auxilios que deben prestarse á las familias de las víctimas de las recientes detenciones.

Se estudió la situación social en que deben quedar los obreros

de las grandes Empresas y servicios públicos.

Se acordó facultar á la Comisión nombrada para que conceda un auxilio de 25 pesetas semanales á las familias de dichas víctimas.

También se acordó auxiliar á los obreros encarcelados, encargando de estos auxilios al Comité nacional.

Después se discutieron otras cuestiones de menos interés.

Tras un sospechoso.—Lucha a tiros.—Interviene la censura.

La policía que se encontraba esta noche en el Paralelo siguió á un individuo que le infundió sospechas. Este se revolvió de pronto, pistola en mano, contra los agentes, y sonaron varios disparos.

Al ruido de las detonaciones, unos se pusieron del lado de los agentes de la autoridad, y otros, al parecer obreros, se pusieron de parte del sospechoso.

Resultado de la autopsia

Barcelona 12 (9 n.).—En la autopsia de Seguí se le ha encontrado una sola herida, sin orificio de salida y con el de entrada por la nuca, habiendo quedado el proyectil entre la piel y el cráneo, después de haber atravesado el cerebro.

Dos detenidos.—Dónde se decretó la muerte de Seguí.

Han sido detenidos como autores del atentado Luis Pérez Calderón, perteneciente también al ramo del vidrio, y Estanislao Maqueda Mateu, mozo de una fábrica. Ambos pertenecen al Sindicato Unico.

Se ha dicho que Seguí fue juzgado por el Sindicato Unico de metalurgia, que se constituyó en tribunal, y decretó su muerte, siendo el principal testigo de cargo el detenido Maqueda.

También se sabe que se reunió el Comité de los Sindicatos Unidos con el mismo objeto.

Además, en el mitin del teatro del Bosque se pusieron de relieve las divergencias entre algunos elementos del Sindicato Unico, pues en dicho acto el Noy dijo que estaba dispuesto a trabajar antes que sufrir la tiranía del Sindicato.

También en la conferencia que dió recientemente Salvador Seguí en Manresa, aconsejó que antes de contestar al atentado con el atentado, en el caso de que los cometieseran los Sindicatos Libres, los obreros debían darse de baja en el Sindicato Unico.

A favor de un detenido

El propietario de una fábrica de vidrios, apellidado Lizgo, se ha presentado al Juzgado afirmando que el obrero Luis Pérez Calderón, detenido y acusado como uno de los autores del atentado con el Noy del Sucre, se hallaba el sábado trabajando en su fábrica á la hora en que se desarrolló el suceso.

Otro detenido por sospecha

También ha sido detenido Luis Alveira, dueño de una carpentería en cuyo interior se encontró su cédula en las cercanías del lugar del atentado.

Posteriormente incurrió en algunas contradicciones, quedando á disposición del juez.

Entre bandos sindicalistas

Esta mañana, en la harrada de Collblanch, se oyeron algunas detonaciones, que produjeron gran alarma.

Se ha dicho que se trata de una lucha entre sindicalistas de ambos bandos, ignorándose el número de heridos que haya habido, porque se encontraron huellas de sangre en los alrededores.

Gestionando la huelga general

El traslado del cadáver de Salvador Seguí al cementerio, para evitar manifestaciones, ha causado gran irritación en la masa obrera de Barcelona, entre la cual comen- zó á germinar esta mañana la idea de declarar la huelga general como protesta contra el atentado y contra la actitud de las autoridades.

Después del mediodía comenzó á

crystalizar el acuerdo. Grupos de obreros comenzaron á recorrer las fábricas, obras, talleres y oficinas públicas y particulares, solicitando de los obreros que abandonar el trabajo, siendo atendidos en la mayoría de los casos y paralizándose, por tanto, las tareas.

Los excitadores se estorbaban con preferencia en que dejaran de trabajar los elementos del ramo de transportes y los tranviarios, consiguiéndolo.

También se paralizaron las faenas en los muelles del puerto, abandonando el trabajo los obreros ocupados en la carga y descarga de mercancías.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

A primera hora de la noche se gestiona que no trabajen los obreros de las imprentas de los periódicos, para evitar que éstos se publiquen mañana.

Fuerzas de Seguridad, de Policía y de la Guardia civil patrullan por las Ramblas y por las calles donde se nota mayor efervescencia entre los obreros, por tener en ellas sus centros de reunión.

Notas políticas

El discurso de Alcalá Zamora en la Academia de Toledo

Madrid 12 (11:40 a.).—Otra nota también muy comentada en los círculos políticos ha sido el discurso que ayer pronunció el señor Alcalá Zamora en el acto de la jura de banderas por los alumnos de la Academia de Infantería, de Toledo, donde el ministro de la Guerra consiguió un gran éxito oratorio.

Quienes le escucharon hacen resaltar que el aplauso culminó en dos párrafos de su oración que tuvieron el máximo interés.

En uno de ellos encomió el ministro la unión espiritual del Ejército, llegando todos á compenetrarse, absteniéndose de hacer comentarios sobre ciertas habillitas y murmuraciones que pudieran en alguna ocasión intentar perturbarlos.

Otro párrafo fué una muy admirable al sentimiento patriótico que impulsa al sacrificio, sin que importen el lugar ni la ocasión en que se haga.

La tarde en el Congreso

Esta tarde, entre los concurrentes al Congreso, se hablaba, preferentemente á otros problemas, de dos supuestos incidentes.

Se refería uno de ellos á que la cordialidad de relaciones entre el conde de Romanones y don Melquíades Alvarez habiase trocado en tirantez á consecuencia del pleito electoral.

Otro se refería á que entre los generales Aguilera y Arzobispo de Conde- rera mediaba viva molestia.

Muerte sentida

En los círculos políticos ha causado general sentimiento la muerte del senador vitalicio marqués de Casa Sarrañell.

Don Jaime de Borbón y las elecciones

El secretario general político en España de Don Jaime de Borbón, marqués de Villares, ha recibido una carta del Pretendiente, diciéndole que después de maduras reflexiones y de haber oído el parecer de las más competentes personas del partido en las provincias españolas, ha decidido que la actitud que conviene adoptar en las futuras elecciones de diputados es la de abstenerse como partido político, sin perjuicio de que en aquellos distritos donde le aconsejen las necesidades locales puedan presentarse candidatos jaimistas; pero no llevar al Parlamento la representación del partido.

Es decir, que en las futuras Cortes habrá diputados jaimistas; pero no minoría jaimista.

Añade que le mueve á tal abstención, tan de conformidad con las ideas predominantes en el partido jaimista, el deseo de no asociarse á la farsa parlamentaria, ni á la comedia que va á representarse en el vergonzoso asunto de las responsabilidades; pero se ha decidido á dejar abiertas las puertas á los candidatos indicados, para que no se crea que se desinteresa de los asuntos capitales que van á discutirse, especialmente en aquellos que se refieren al consorcio económico.

Esto, en cuanto á las elecciones legislativas; porque en cuanto se refiere á las administrativas, cree que se debe luchar con todo entusiasmo.

Las novilladas de ayer

En Barcelona

Cogida de Morenito

Barcelona 12.—En la plaza de la Barceloneta se celebró ayer la anunciada corrida de novillos.

Se lidiaron bichos del conde de Santa Coloma, que cumplieron.

Manuel Martínez estuvo coñido y acompañado con el capote y en los quites.

Despachó al primer novillo de una faena adornada, un estocada atravesada, un pinchazo y una buena. Pasaportó el cuarto de una estocada corta, superior, mediante una buena faena, siendo ovacionado y dando la vuelta al ruedo.

Chaves, lucido y valiente torcando de capa y adornado en los quites. Dió muerte al segundo novillo de una faena inteligente, media estocada, un pinchazo y un descabello.

chazos y una estocada corta, tras breve faena con el trapo rojo.

Morenito, valiente, aunque embarrullado, con el capote, y bien con banderillas.

Dió muerte al tercer novillo de una faena valiente y una estocada corta. Fué tropicado por el sexto, sufriendo una lesión en el muslo, pasando á la enfermería.

Manuel Martínez despachó al animal de dos buenos pinchazos y una estocada corta, superior. Se le ovacionó.

En Tetuán

Inauguración de la temporada

Madrid 12 (12 m.).—Se ha inaugurado la temporada en la plaza de Tetuán, con un lleno excesivo que motivó frecuentes broncas con abundancia de palos.

Se lidiaron novillos de Llorente, chiquitos, pero cumplieron.

Sánchez Torres estuvo apático y fué avisado.

Avellino David voluntarioso y decidido.

Bogota, torpón; fué achuchado repetidas veces. En su primer avestruo valentón, cortando una oreja.

Lo mejor de la tarde, un capitalista que dió unas verónicas escalofriantes, siendo muy aplaudido.

En San Fernando

Dos cogida

San Fernando 12.—Con cuatro novillos de Villamarta y actuando de espaldas los diestros Manolés, de Granada, y Francisco Perla, de Sevilla, se verificó la inauguración de la temporada después de las reformas hechas á la plaza de toros.

Hubo una entrada bastante aceptable.

El ganado, de Villamarta, bueno, aunque grande para lidiado sin picadores.

El diestro Manolés fué cogido por el primero, resultando con una herida de siete centímetros de extensión en la pierna derecha.

Perla mató este novillo, estando muy bien torcando con la muleta y superior matando. Se le ovacionó. Con el segundo hizo una gran faena de muleta, dando pases magníficos, que fueron oleados. Al dar uno, muy coñido, de pecho, con la izquierda, fué alcanzado, recibiendo un pitonazo en la cabeza, que le produjo conmoción cerebral.

Este novillo lo mató el espada gaditano Amueado, que se encontraba de espectador presenciando la corrida.

El tercer novillo fué estoqueado aceptablemente por el sobresaliente Finito.

El último salió derregado, y se le apuntilló en el ruedo.

En la brega y con las banderillas sobresalieron Rosalito, Papeleta y Finito.

El espada Perla marchó á Sevilla, por su estado satisfactorio.

De la campaña

El parte oficial

Madrid 13 (2 m.).—Zona oriental: Sin novedad en las posiciones del territorio.

Aviación: La escuadrilla de servicio bombardeó el zoco El Jemis de Ulud Dris, que estaba poco concurrido, así como los cañones situados en la posición de Sidi Dris y sus alrededores.

La escuadrilla de hidroaviones no pudo bombardear por el mal tiempo.

Zona occidental: Sin novedad en el territorio.

Zona de Melilla

Aberración criminal.—Por no perder al amante, trata de matar á la hija

Melilla.—En la posición de Segangari, un sargento indígena, perteneciente al grupo de Regulares, sostiene relaciones con una mora, de cuyas relaciones nació una niña.

El sargento expresó á su amante que hubiera preferido un niño, y le anunció que la abandonaría si no hacia desaparecer á la niña.

PARA LA PRIMAVERA

No tire su ropa usada. No compre ropa nueva. Con un tubo de los acreditados quedará su ropa nueva. 75 CENTIMOS EL TUBO No confundirlo con las pastillas

TINTES "IBERIA"

Desde Cádiz. Cádiz.—Ha salido un tren militar que llevará hasta Cáceres 672 licenciados llegados de Larache en el vapor «Isla de Menorca».

La mayoría pertenecen á Infantería y otros son de Artillería, Regulares y Caballería.

Fueron despedidos por comisiones de la guarnición y una banda de música.

Dicho buque ha vuelto á Larache para recoger otra expedición de licenciados. — Gómez.

Del ext. anjero

La Rosa de Oro para la Reina de España. Roma.—Se ha verificado, con extraordinaria solemnidad y asistencia de todos los guardias nobles, la bendición por el Papa de la «Rosa de Oro» que regala á la Reina de España.

Teatro Cervantes

El jueves 15 de Marzo de 1923. Verdadero acontecimiento. Beneficio de la notabilísima y muy bella primera tiple.

Rosario Leonis

Segundo acto de PEPE CONDE Sangre y Arena (Reestreno.) Y coplés y canciones selectas por la beneficiada.

Lo digo y lo hago

Que el que quiera comprar más barato, que se venga aquí. Angel Pérez Alvarez Quintero, 3

Ya lo saben todos

Lo saben todos, porque los compradores entre sí se avisan cuando hallan una casa que vende á precios económicos generos de calidad superior. Y lo que todos saben es que en cuanto á calzado, la casa más acreditada es La Colmena, de la calle Correduría, que está vendiendo ahora con extraordinaria rebaja calzones de todas clases, y que además dispone de un surtido variadísimo en el de forma Villarejo, de moda.

A VISO

Se han recibido las novedades de primavera y verano en los almacenes de pañería Casa particular Mensa ves, 35

La Casa Amarilla...

...tiene interés especial en que los sevillanos que hayan de comprar calzado en estas proximidades de fiestas, y los forasteros que para adquirirlo vienen á Sevilla, se convengan, haciendo una visita á esta casa, en la Alcaicería, de que en la calidad de cuanto vende, en la duración y en la economía de precios, es la que mantiene más en alto el pabellón del gremio. Por entrar en La Casa Amarilla, de la Alcaicería, examinar los generos á informarse de sus precios, no llevan dinero. Esta es la mejor prueba.

PARA SEÑORAS OFRECEMOS a precios muy bajos Las grandes existencias de una fábrica de sedas, de Lyon. NUESTROS PRECIOS SON UNICOS Sponji estampados, mil dibujos, metro 5 pesetas. 1 isos, un metro de ancho, clase extra, metro 7 pesetas. Crespón extra, metro 12 pesetas. Crep Marrocaín, seda pura, metro 9 pesetas. Punto de seda, sólo en negro, la clase mejor, riquísimo 14 pesetas. Mil clases de tejidos para señoras. Ciudad de Londres CERRAJERIA Y CUNA

Información regia

El Rey recibe al sargento Vassallo Madrid 12 (3 t.)—Esta mañana don Alfonso recibió en audiencia particular al sargento Vassallo. La entrevista fué muy cordial, permaneciendo el sargento largo rato en la Cámara regia, enterando con todo detalle a don Alfonso de los hechos más salientes ocurridos durante el cautiverio de los militares españoles en Axdir.

Audiencia militar El monarca tuvo hoy extensa audiencia militar.

Entre las personalidades que le complementaron figura el capitán general de Baleares, don Leopoldo Heredia.

La Reina regresa á Madrid.—Viene muy satisfecha de su excursión. En el expreso de Andalucía llegó ayer á Madrid la Reina Victoria.

En la estación la esperaban el Rey, la Reina Cristina, el infante don Alfonso, la duquesa de Talavera, el marqués de Alhucemas, el ministro de la Gobernación, palatinos y autoridades.

Doña Victoria se muestra muy satisfecha de cuantos homenajes ha recibido durante todo el viaje y excursiones realizadas á los pueblos de las cercanías de Algeciras.

También viene muy satisfecha de su breve estancia en Córdoba.

La estancia de Vassallo en Madrid

Madrid 12 (6-50 t.)—El sargento Vassallo se ha presentado á las autoridades militares y ha visitado á los generales Berenguer, Navarro y Milans del Bosch.

Asistió á un banquete organizado en el café de San Isidro en honor del cabo cautivo Royo.

Después estuvo en el teatro de la Zarzuela, donde el público le ovacionó.

Permanecerá en Madrid seis días y, después se propone marchar á varias provincias para visitar á las familias de los que murieron durante el cautiverio.

También irá á Ciudad Real, donde contraerá matrimonio con la señorita Ana Montes.

Entre dos cargos que se le han ofrecido opte por el de jefe de celadores del Banco de España, del cual se ha posesionado ya, habiendo solicitado la rescisión de su compromiso en el Ejército.

El Rey le recibió en audiencia, habiéndole ofrecido que á todos los ex-captivos se les ofrecería un destino civil, así como que se construiría un hospital para tuberculosos en Córdoba.

Vassallo se muestra agobiado por tantos homenajes y banquetes.

Ultimamente ha recibido solicitud de varias casas de licores y hasta una de azafrán, para usar su nombre en las etiquetas.

DE BARCELONA

Guardia civil agredido á tiros Barcelona 12 (6 t.)—Ayer, á las diez de la noche, el guardia civil de la Comandancia de esta Silveo Navarro, al transitar por una de las calles céntricas, observó que cinco ó seis individuos se dedicaban á cachear á los transeúntes.

Como los mencionados sujetos les intimidaban sospechas, dióles el alto, contestando los del grupo á tiros.

El guardia civil Navarro cayó al suelo ensangrentado y los agresores huyeron.

Acudieron varios guardias, quienes persiguieron á los autores del hecho, sin lograr darles alcance.

El guardia civil fué recogido del suelo y trasladado á la casa de socorro próxima, donde los facultativos le apreciaron una herida, con orificio de entrada y salida, en el tercio superior del muslo derecho, de pronóstico reservado.

Después de recibir el guardia Na-

Sevilla El Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra = 10 céntimos por día =

Médicos

Venéreo, sifilia, males venéreos, matriz, piel. Dr. Oñate, espectralista. Plaza Mata, 14.

Dr. Puelles, Muñoz León, 4 Villa César, de 9 á 2 y de 7 á 9. Teléfono 102.

Dr. Cubillos.—Vias urinarias Venéreo.—143. Tintores 16

Escrivá, Practicante.—San Luis 118, principal izquierda

Arriendos

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vivienda de Hoigado.

Se arriendan locales para industrias. Avenida Borbollón, 6

Arriendase amplio local. Azafrán 28. Razón: Venera 14 y 16, bazar.

Arriendase principal amueblado, céntrico. Razón: Garcel, Pérez 19.

Habitaciones bien amuebladas para familia, con 6 sin. Razón: Francos 33.

Arriendase un piso.—Razón Bazar de la Venera, Venera 14

Habitación amueblada, precio económico. Alfonso XII núm. 28.

Arriendo planta baja independiente amueblada, precio económico.—Castellar, 27.

Se arrienda para cine ó teatro el espacioso local Lumbres 13, 3.ª. Alameda de Hércules 42.

Se arriendan habitaciones amuebladas. Jesús Gran Poder, 70.

Se arrienda almacén. Reyes Católicos 20. Razón: Reyes Católicos 4.

Arriendase piso amueblado para las fiestas, Alameda Hércules 74, chalet.

Arriendase lujosa casa sitio céntrico. Razón: Bazar de la Venera, Venera, 14.

Arriende se piso amueblado sitio céntrico.—Razón: O'Donnell 42, muebles.

Se alquila ó vende hotel Villa Pepita.—Razón: San Pedro Mártir 14.

Arriendanse dos habitaciones para despachos. Encina 2.

Habitaciones amuebladas.—Razón: Salvador 24

Se arriendan habitaciones amuebladas. Gallos 26.

Arriendanse visos en La Alcazaba.—Razón: Huerta de San Genaro.

Arriendo varios almacenes y cuadra, en Triana.—Razón: Velázquez 2.

Arriendase casa sola amueblada para próximas fiestas.—Razón: Placentines 5

Se arrienda piso amueblado. Puede verse de una á tres Mariano de Cavia 4, antes Manzana.

Dos pisos principales, 200 y 300 pesetas. Una casa de una sola planta, 300 pesetas. Rodrigo Caro, 17.—Informarán portoría.

Arriendase amplio local para establecimiento, sitio céntrico. Razón: Venera 14, Bazar de la Venera.

Necesito habitación baja para despacho, poca clientela.—Bayona, 8.

Arriendase extenso local con gran local almacén, agua abundante, propio para industria. Entadilla 28. Verse de dos á cuatro.

Alcalá Guadaíra, arriendase chalet.—Razón: Farmacia Arizquer, Alcalá.

Habitaciones amuebladas.—Rodríguez Zapata 2.

Arriendase un espacioso local para industria. Avenida de Miraflores 11 Razón: Garago y Cuna 32.

Se arriendan habitaciones amuebladas. Gerona 41.

Caballero, principal sala y alcoba, céntrico. Bonifaz, 6

Arriendase piso amueblado. Alameda 78.

Almacenes. San Vicente 7.

Ventas

Pies derechos. Manteros 26

Norias, las mejores, se von funcionar. Talleres de José García García. Guadalquivir 10.

Véndese caja de caudales y dos mostradores vitrina.—Razón: Venera 14, Bazar de la Venera.

Manola desahogada, gomas, corte elegante Mandement, un cajón como las se ven ordinariamente. Pedro Miguel 6 cochera Adolfo.

Véndese bicicleta Thomann. Relator, 22

Véndese escarpate, estantería, vitrina, varios ensares confitería. Regina 26.

Esores para establecimiento vinos, varios muebles.—Asensio y Toledo 1.

Se vende cómoda, aparador aparatos de luz eléctrica. Pascual de Gayangos 14.

Venta de una mesa billar en buen estado; calle Larga 58, dan razón. Puebla del Río.

Vandense cinco sillas hierro. Hiniesta 57.

Casas baratas, contada y á plazos, 75 pesetas. mensuales. Informarán: Correderia 24, de doce á diez.

Camas con sommier 40 pesetas. Feria 2, Pedro Sánchez

Manola. San Vicente 75.

Véndese 25.000 platanos de escual, tus de 1 á 2 metros de altura, criados en latas.—José Oriega, Oriente 25.

Carro chico enganchado y todo. Marqués Tablantes 54

Máquinas Yost y Remington, seminuevas. Cantabria 2 de una á tres.

Se vende un millard, Adriano 1.

Se venden perros policía: Avenida Reina Victoria, Camp de Sport Sevilla.—Pérez.

Camas hierro, made a, platos y conlato. Desde seis duos. Alonso Sabio 18.

Milford seminuevo con llantas de goma. Razón: Adriano núm. 11.

Se venden 2500 hincos de olivo. Razón: Reyes Católicos núm. 4.

Charret barato venlese.—Cipriano González, Canas.

En Chipiona vendese casa.—Informarán: Abades 19.

Mesa escritorio con dos carpetas. San Pedro Mártir 11

Vendo muebles buenas condiciones. Plaza de la Mata 15, principal izquierda.

Vénlese dos tocadores, de cajones y hermoso ropero de dos lunas. Alhóndiga 84.

Ladrillos derribos, vendense San Vicente 63, de una á tres

Manola enganchada.—San Vico te 79.

Pérdidas

En El Siglo se ha quedado olvidada una libreta hule con billete 25 pesetas, que se entregará justificando propiedad.

Petrol mixto lobo, á fender por Nerón; perdido tres noches. Gradiferrán: Lorenz 8

Perro perdiguero color chocolate, rabo cortado, y nariz parada. Se gratificará: Santo Tomás, 8.

Perro color blanco «ludo», entiendo por Cnqui. Gratifícarán entrega, Alvarez Quiñero 60.

Huéspedes

Si quiere usted tener hermosa habitación, buena comida y gran economía, venga á la Pensión Blanco, O'Donnell núm. 7, piso segundo

Hotel Salamanca inaugurado en Marzo. Habitaciones ventadas, San Eoy 47

Huéspedes sin asistencia.—Leonor Dávalos, 3.

Se admiten uno ó dos caballeros en familia, Te dosio 18.

Ofertas

Mudanzas. General Polavieja

Transporte, facturaciones, mudanzas. «Agencia Bótica». Pérez Galdós 12, antes Corona

Libros antiguos y modernos. Compra y venta.—Feria núm. 2.

Taquigrafía mecanográfica se ofrece. J. Arroyo, Gales 18-1.

Con garantía en metálico y personal y práctica escritorio se ofrece joven para cobranza 5 cargo análogo. Tintes 8.

330 afiteado, Campana. Piqueras Leal.—Suprimidas propinas.

Habitaciones amuebladas.—Archeos 2.—Vendo máquina Singer.

Traspaso barbería con buena y barata vivienda. Jáuregui 30.

Traspaso establecimiento por reducción negocio. Feria núm. 23.

Se cortan y ponea prueba trajes señor a. Santa Paula 12 principal.

Compraventa muebles barbería.—Leal.

Establecimiento bebidas se traspasa.—Almirante Apodaca núm. 23.

Por ausencia, traspaso una tienda Feria 24.

Véndese ó traspásase esta block-printing buen sitio. Informarán: Matachosa 33, principal.

Meritorios con sueldo precisase. Jesús Gran Poder, 16 Instalaciones eléctricas.

Mudanzas Soto. n. 20 y

Demandas

Hace falta oficial modistas. Francos 41.

Importante casa maquinaria eléctrica necesita perfecto taquígrafo, preferido conoza ramo. Apartado 155.

Dependiente farmacia se desea, Alvarez Quiñero 2

Para pocas horas se desea contable que corresponda en francés é inglés. Lista de correo, Antonio Lopez.

Hace falta buena oficiala sastre. Varflora núm. 16.

Hace falta muchacho para recados. Albuera 2.

Meritorio con sueldo. Harinas 2.

Matrimonio desea habitación, únicos huéspedes, para Semana Santa. Pagarán treinta pesetas con asistencia y diez sin ella. Escriban á Eduard Seguí, cartero Aviación.

Para trabajos propaganda precisase señorita mecanógrafa, pocas pretensiones. Adriano, 38.

Las cosas que pasan Vamos entrando...

Y pasó á la casilla Francisco Redondo Santos, por promover escándalo.

Cristóbal Urbano, por lo mismo que el anterior.

Manuel Cáceres Macías, que maltrató á Virginia Campano Valencia, cotendiéndola en su dignidad de mujer honrada.

Juan Manuel Pastoriza Catalán, por escandaloso.

En la Jefatura cayó Antonio Morillo Ruiz, sin domicilio conocido, que maltrató en calle Rodrigo de Triana á Josefa Navarro.

No ha estado mal cosa, ¡no, señor! Hay días entresemana que se escapa peor.

Luis Cachofeiro, que venía á todo tren en una bicicleta, perdió el equilibrio y dió el bateazo, teniendo la desgracia de fracturarse el brazo derecho. Fué asistido en la casa de socorro del Prado.

Si montas en bicicleta ve siempre con cuidado; Cachofeiro, ya lo sabes, para otra vez, despacito.

A José Berraquero Perdigón, que descansaba en la plaza del Museo, le quitaron unos rateros un paquete que contenía cinco docenas de espejos pequeños.

Maria Manuela Delgado Romero ha sido detenida por promover escándalo en la calle Arjona y pegar á su nueva Maria, cuyo apellido se ignora, porque se dió á la fuga.

Ha la pobre, negra, huyendo de su suegra.

Miguel Alcalá Montes, de veintidós años, que bebía unas copas en una taberna de la calle Recaredo, discutido con un carpintero de la casa de Oñero, que le arreó un vaso en la frente, causándole una herida.

Se fugó el carpintero, que es un pelmazo, que donde pone el ojo, pone el vaso.

Valeriano Pérez del Toro, que reñía con otros en el camino de San Juan, fué detenido, interviniéndosele una pistola de dos cañones, porque carece de licencia.

Una pistola en la mano para matar á un hermano. ¿Está eso bien, Valeriano?

Don Juan Mariño ha denunciado al cochera del curruje número 172, que le quería cobrar más de la tarifa, después de que á poco mata á la familia del denunciante, porque el coche está muy malo.

Francisco Gutiérrez Franco, carretero, ha sido detenido porque atropelló á un individuo llamado Modesto Sánchez Delgado, que fué asistido en la casa de socorro de San Lorenzo de varias lesiones y fuerte ataque de alcoholismo. Luego pasó al Hospital.

Los partidos de ayer En Madrid

El Madrid y el Racing, empatan.—Incidentes á granel.—Escándalos y botfadas.—Jugadores expulsados.—Arbitro perseguido.—El escándalo final.

Madrid 12 (3 t.)—Ayer se verificó el anunciado partido de campeonato entre el Real Madrid y el Racing F. C., en el campo del primero.

Para este partido habia enorme expectación, dando lugar la excesiva concurrencia de público á que se produjeran varios formidables escándalos.

La lucha entre ambos equipos fué muy dura y reñida, empatando á dos goles.

Durante el partido ocurrieron varios ruidosos incidentes.

En el último, el público invadió el campo, intentando agredir al árbitro, que se vió obligado á refugiarse en la caseta.

El incidente lo motivó la expulsión, decretada por el árbitro, de dos jugadores que se abofetearon en el campo.

El jugador Monjardín también fué retirado, entre las protestas del público.

En Algeciras

Algeciras 12.—Ayer se inauguró el nuevo campo de futbol, compitiendo el equipo propietario del campo, Algeciras F. C., y el Rota F. C.

Venció el primero por uno á cero.

De provincias

Caída mortal Sanlúcar de Barrameda.—El albañil sexagenario apodado Magrit, se cayó desde el pretil de una azotea á la calle, quedando muerto en el acto.

Manifestación pro responsabilidades Cádiz.—Se celebró la anunciada manifestación pro responsabilidades de la catástrofe de Marruecos, presidiéndola el ex diputado republicano Sánchez Robledo, con las representaciones de las entidades organizadoras del acto.

Pacificamente recorrieron varias calles céntricas, llegando hasta el Gobierno civil, entregando al gobernador las conclusiones en las que se exigen rapidez en la tramitación de las causas incoadas por el desastre y dilapidación de fondos.

No ocurrieron incidentes.

Charlotada en Castellón Castellón 12.—Ayer se celebró en esta plaza una charlotada, lidiándose cuatro becerros de la ganadería de Santos.

Charlot, Llapisera y su botones fueron aplaudidos, haciendo reír al público.

Contra la ley de utilidades Ubeda.—Para protestar contra la enormidad de la ley de utilidades y más crecientes tributos se verificó anoche una importante reunión en el Círculo Mercantil é industrial, asistiendo numerosa concurrencia.

Se acordó enviar una nutrida representación de los gremios á la pró-

La escuadra inglesa

Cádiz.—Llegó de Gibraltar la división de la escuadra inglesa compuesta por cuatro cruceros ligeros, al mando del almirante Hubert Brand. Los buques cambiaron los saludos de rigor con la plaza.

Las autoridades estuvieron á bordo del buque almirante, cumplimentando á éste, el cual devolverá esta misma tarde la visita.

Los buques ingleses permanecerán en este puerto cuatro días, organizándose diversos actos en honor de la oficialidad, entre ellos, una función de gala en el Gran Teatro, un té en el Casino y un partido de futbol.—Gómez.

Los mejores cafés

por su rico aroma y buen gusto, los venden á 7 y 8 pesetas kilo

Almacenes Reyes Católicos, 10 donde también puede adquirirse:

Pasta de tomates, en latas de medio kilo, á 0,50 una.

Pasta de tomates, en latas de dos kilos, á 2,25 una.

Mantequilla del reino, superior, á 9 pesetas lata de dos kilos, y cuanto deseen en coloniales á precios baratísimos.

Almacenes, Reyes Católicos 10 RUIZ Y MORILLO

Teléfono 354

Representante en Madrid

desea ser de casa importante, joven, establecido con cargo de consideración é inmejorables referencias. Escribir á Mario Piqué, Ayala, 144. Madrid.

La Droguería y Perfumería

mejor surtida y que vende más barato está en calle Cerrajería, 21 (frente á la ferreteria El Llavín).

Tintorería Larios, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como:

nuevas

Prontitud en los encargos Plaza Magdalena 5

Profesor comercio

ofrece dar clases domicilio, Aritmética Mercantil, correspondencia y contabilidad. Razón, Herrera el Viejo, 9.

Subasta voluntaria

POR LIQUIDACION DE NEGOCIO

Se celebrará en el BAZAR DE COMPRA-VENTA

de calle LARAÑA, 12, el día 17 de Marzo, de

todos los objetos de ocasión existentes en la misma.

Dicha subasta empezarán a la una de la tarde

CURACION DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado se TORRENT ceterá en Sevilla y en el Hotel Royal, Plaza de San Fernando 22, un camente el día 21 de Marzo, y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los enfermos, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, debiendo ser usados todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre á dicho especialista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Sevilla y en el Hotel Royal, P. S. Fernando 19, únicamente el día 21.

NOTAS.—En Cádiz, el día 19 del actual en el Hotel Loreto, en Jerez el día 20 en el Hotel Vitoria; en Huelva el 22 en el Hotel Madrid; y en Córdoba, el 23 en el Hotel España y Francia, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent.

EL ANTISÉPTICO MAS PODEROSO DE LOS BRONQUIOS SOLUCION PODERON Soberano remedio para combatir toses pertinaces, catarrós crónicos, bronquitis, asma, etc. LABORATORIO ARRANS : SEVILLA

WOLAN NITRA La lámpara eléctrica moderna. Nuevos precios Siemens Schuckert Industria Eléctrica, S. A. Oficina Técnica.—SEVILLA Calle Zaragoza, 29. Apartado de correos núm. 58.